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AFIF – II
Ex-secretário estadual de

Desenvolvimento de São Paulo
– curiosamente, ele sucedeu a
Luciano Almeida na pasta —,
Afif disse, no evento da CACB,
que a PEC 46, apelidada de
“Simplifica Já”, seria uma “boa
alternativa para a reforma”, e
que o “setor produtivo” traba-
lhe pela manutenção do Simples
Nacional. Atualmente, ele é secre-
tário especial de Projetos Estra-
tégicos do Estado de São Paulo.

RIO TIETÊ — I
Em comemoração ao Dia do

Rio Tietê (22), a secretária esta-
dual de Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística (Semil), Natá-
lia Resende, estará hoje em Sale-
sópolis, cidade onde o rio nasce.
Na ocasião, além de visitar o Par-
que Nascentes do Tietê, assinará
ordem de serviço para obras de
revitalização e paisagismo de 50
quilômetros das margens do rio.

RIO TIETÊ — II
Outro anúncio, que acontece

hoje em Salesópolis, é do novo site
do IntegraTietê, com um painel de
monitoramento sobre dados do
programa, como indicadores de
desassoreamento e de coleta e
tratamento de esgoto, até 2026,
além da medição da qualidade da
água do rio – de forma trimestral,
com série histórica desde 2010.

GIRASSOL
O deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania) quer que o
Estado insira um cordão de fita
com ilustração de girassóis em
placas de atendimento prioritá-
rio de locais públicos e privados.
O desenho é símbolo de identifi-
cação de pessoas com deficiênci-
as não-visíveis. O PL 1.346/2023,
que trata da iniciativa, foi proto-
colado nesta semana pelo parla-
mentar e deve ser apreciado pe-
las Comissões da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) dentro dos próximos dias.

LEI DO ABDALA
Um incêndio atingiu, dia 20
(quarta), um poste e fios de
rede elétrica e de telefonia na
rua Rosário, na Paulista. O ex-
vereador José Marcos Abadala
(MDB) alerta que, em 2018, foi
aprovado o projeto de lei 323/
2018, de sua autoria, que dis-

MCCPIR – I
O Movimento de Combate à

Corrupção em Piracicaba (MCC-
Pir) protocolou representação no
Ministério Público do Estado de
São Paulo (MP-SP) em desfavor
do Município de Charqueada,
contra a Lei 1.208, de 21/12/
2006, com nova redação dada
pela Lei 1.928, de 26/8/2022, que
trata da criação do programa emer-
gencial de auxílio-desemprego.

MCCPIR – II
O MP-SP, após analisar a re-

presentação e ouvir a Câmara e
Prefeitura de Charqueada, propôs
Ação Direta de Inconstitucionali-
dade, onde obteve decisão favorá-
vel determinando a inconstitucio-
nalidade da lei. É a segunda lei
questionada pelo MCCPir que é
considerada inconstitucional pelo
MP-SP e pelo Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo. Outras
estão caminhando no mesmo
sentido, informa o movimento.

AFIF — I
Em evento na CACB (Confe-

deração das Associações Comer-
ciais e Empresariais do Brasil),
Guilherme Afif  defendeu que o
“pagador de impostos” é quem
mais precisa ser ouvido e estar
dentro dos debates em torno da
reforma tributária. Ele, que é pre-
sidente emérito da CACB, consi-
derou uma “série de preocupa-
ções” sobre o texto da Reforma
Tributária aprovada na Câma-
ra dos Deputados, em julho.
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põe sobre a obrigatoriedade
de alinhamento e retirada de
fios, cabos e equipamentos ex-
cedentes, fixados em postes
de energia elétrica. Hoje, Abda-
la assegura: “O poder público
ignorou a lei, mas ela se faz
necessária”. A foto diz tudo.

Prefeitura disponibiliza cadastro
para habitação de interesse social

Preenchimento de dados é pelo link habitacao.piracicaba.sp.gov.br; pode ser
feito pelo celular ou computador, apenas por pessoas acima de 18 anos de idade

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuhget (Secreta-
ria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial), disponibiliza
plataforma online para cadastro
gratuito de demanda para habi-
tação de interesse social. Os in-
teressados devem acessar o link
habitacao.piracicaba.sp.gov.br e
preencher os dados. O cadastro
online pode ser feito pelo celu-
lar ou computador, apenas por
pessoas com 18 anos de idade
ou mais, e para preenchê-lo é
necessário ter em mãos RG, CPF
e comprovante de residência
(recente) e informar e-mail.

DEMANDA — Esse cadas-
tro, conforme a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes,
tem por objetivo quantificar o nú-
mero da demanda por habitação
de interesse social no município.
“Para cada cadastrado é gerada
uma pontuação, que vai de acordo
com os critérios de vulnerabilida-
de socioeconômicos. Assim, todos
os cadastrados são ranqueados em
conformidade com estes critérios”,
explicou. Entre os critérios de vul-
nerabilidade socioeconômicos estão
renda familiar, composição famili-
ar (considerando-se o número de
dependentes) e pessoas com defici-
ência. “Vale ressaltar que este é
apenas um cadastro para saber-
mos a demanda municipal e a atu-
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Cadastro online é gratuito e pode ser feito pelo computador ou celular

alização das informações deve seu
anual. Cabe destacar, ainda, que
realizar o cadastro não insere o in-
teressado nos programas de habi-
tação de interesse social. Assim,
quando um empreendimento ha-
bitacional de interesse social for
lançado no município, os interes-
sados deverão se inscrever neste

programa para concorrer a uma
moradia, sendo que as inscrições
ocorrem somente a partir da pu-
blicação do edital de chamamen-
to que apresentará os critérios de
seleção”, comentou Andrea.

CONTATO — Para mais in-
formações, o munícipe pode entrar
em contato com a Semuhget, situ-

ada na avenida Cristóvão Colom-
bo, 1.900, Jardim Algodoal. O ho-
rário de atendimento presencial é
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 16h30. O telefone para contato
é (19) 3412-2222, além de What-
sApp (19) 97120-1862 (somente
mensagens). O e-mail: é ssocial.
semuhget@piracicaba.sp.gov.br.

MORRE LAIR BRAGA
Voz inconfundível no rádio –
onde atuou por mais de 40
anos —, morreu ontem à tar-
de (21), o ex-vereador Lair
Braga. Ele estava internado
desde o domingo (17) na
UTI da Santa Casa de Pira-
cicaba, após sofrer um AVC
(acidente vascular cerebral).

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wag-
ner de Oliveira (Cidadania),
o Wagnão, lamentou a mor-
te do ex-vereador. “A Casa
sente muito esta perda. É um
luto para todos”, afirmou. De-
putados estaduais também
lamentarem a perda. A5
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OPERAÇÃO VIAS SEGURAS
A Semut t ran  (Secre tar ia
Mun ic ipa l  de  Mob i l idade
Urbana, Trânsito e Trans-
portes), em parceria com a
Guarda Civil e a Polícia Mi-
l i tar,  real izou a operação

Vias Seguras. Foram mon-
tadas seis equipes em di-
ferentes pontos do municí-
pio, resultando na fiscaliza-
ção de 236 veículos, entre
motos e automóveis. A7

Fabrice Desmonts
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AMEMAIS
Sob a direção dos médicos
ve te r iná r ios  Cáss io  dos
Reis e Bruna Munhoz Lacer-

da, a AmeMais Centro Mé-
dico Veterinário foi reinau-
gurado no último dia 13. A8
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By Elson de BelémNO PSD
Ontem (21), o deputado Helinho
Zanatta, ao lado do secretário

de Governo, Gilberto Kassab,
comemora filiação ao PSD.

Divulgação



A2
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 22 de setembro de 2023

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

A ocasiãoA ocasiãoA ocasiãoA ocasiãoA ocasião
circunstancial quecircunstancial quecircunstancial quecircunstancial quecircunstancial que
motiva as leismotiva as leismotiva as leismotiva as leismotiva as leis
apontadas revelaapontadas revelaapontadas revelaapontadas revelaapontadas revela
outro problema,outro problema,outro problema,outro problema,outro problema,
mais sutilmais sutilmais sutilmais sutilmais sutil

Ribas de Lima

Pacotes de propostas legisla-
tivas em âmbitos municipais
e estaduais desafiam a con-

figuração institucional da fe-
deração brasileira e da sepa-
ração entre poderes. Isso vai
além da delimitação das compe-
tências pela Constituição e en-
volve a distinção entre estrutu-
ra e circunstância. Essa diferen-
ça, que separa justiça social da
justiça particular, mostra-se ba-
silar para a atuação pública.

Em 2022, por exemplo, os le-
gisladores estaduais e munici-
pais de todo o país propuseram
a proibição de venda de alimen-
tos com formato de genitálias
por conta da oferta de doces com
esses temas no Rio de Janeiro.
Esse é apenas uma das muitas
leis promulgadas em resposta a
eventos particulares, e outros
exemplos podem ser arrolados.

A Constituição de 1988 con-
centrou no Congresso Nacional a
competência para estabelecer leis
sobre as relações entre cidadãos
comuns. Aos legisladores estadu-
ais e municipais restou, a grosso
modo, a promoção das políticas
públicas concomitantemente à
União, quando não regulamentar
as leis federais à realidade local.

O primeiro desajuste, os-
tensivo, de leis como a que pro-
íbe a venda de alimentos com
formatos fálicos  reside na in-
vasão da competência do Con-
gresso por vereadores e deputa-
dos estaduais. Tais leis, ao versa-
rem sobre temas polêmicos, difi-
cilmente seriam votadas ou san-
cionadas em âmbito nacional.

A ocasião circunstancial que
motiva as leis apontadas revela
outro problema, mais sutil. Na
modernidade, leis prestam-se à
organização da comunidade, ele-
gendo objetos e ações a serem pro-
tegidos para transpor as relações
entre cidadãos à determinadas di-
reções, como o desenvolvimento
nacional e a dignidade de cada um.

Todo legislador deveria se
ocupar de problemas estruturais,
como a desigualdade social e sa-
neamento básico, sem questionar
a quem ou aos porquês deste.
Essa abordagem genérica, que
atende a todos e a ninguém, não
resolve caso concreto, cujas es-
pecificidades exigem concreções
e adaptações circunstanciais.

Esses legisladores acabam
por redefinir a estrutura social
precipitadamente, ao menos se
dirigem a isso. Da perspectiva
da peça, embora se atente à jo-
gada, não se vislumbra o tabu-
leiro. Além de não compreender
o todo, para conseguir efetivar
sua jogada, eles passam a que-
rer mudar as casas de lugares.

No entanto, essas jogadas,
enquanto não revogadas for-
malmente, persistem, sendo
obrigatórias aos servidores
públicos. Os demais casos que
não atendam à particularida-
de que objetivam essas leis
têm seus pesos e consequênci-
as jurídicas prejudicadas.

Exceções passam a ser a
regra, aprofundando a frag-
mentação política da socieda-
de.  Agrava-se a frustração
dos cidadãos de se espelharem
nas leis locais, enquanto se
autoriza, mais e mais, o opor-
tunismo partidário e seu con-
traposto ativismo judiciário.

É preciso quebrar essa recur-
sividade, caso for a vigência da re-
pública que se pretenda garantir.

———
Ribas de Lima, autor do
livro "Faces Públicas do
Julgamento", advoga-
do, especialista em pro-
cesso civil e mestre em
direito constitucional
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Gosta de mel? Gostava...
José Renato Nalini

Ouso indiscrimi-
 nado de agro-
tóxicos e herbi-

cidas proibidos nos pa-
íses de origem, mas
comprados pelo Brasil,
vai acabar com muita
coisa. A começar pelas
abelhas. Elas são mais
sensíveis e morrem no contato
com venenos como o Fipronil.

Em Ribeira do Pombal, a
quase trezentos quilômetros da
Salvador, mais de oitenta mi-
lhões de abelhas morreram em
menos de um mês. A mortanda-
de atingiu mil colmeias de trin-
ta e dois apicultores, é o que
noticia a Cooperativa de Apicul-
tores de Ribeira do Pombal.

Algo semelhante aconteceu
em Mato Grosso, onde morre-
ram mais de cem milhões de
abelhas, diante do uso indevi-
do do veneno Fipronil. Ele foi
lançado por avião agrícola em

uma fazenda de algo-
dão da cidade de Sor-
riso, que dista qua-
trocentos e vinte qui-
lômetros de Cuiabá.

Os exames labo-
ratoriais comprova-
ram a causa-mortis
e, para variar, gover-
no tergiversa, porque
a importação desse

veneno é de interesse do ogro-
negócio.  A empresa alemã
BASF era a fornecedora comer-
cial exclusiva desse veneno.
Divulgou uma nota dizendo
que "não comercializa produ-
tos à base de fipronil para uso
em aplicação foliar e aérea".
Seus produtos são indicados ex-
clusivamente para tratamento
de sementes, com aplicação da
substância direta no solo.

Essa notícia coincide com
a constatação de que, no pri-
meiro semestre, houve libera-
ção de herbicidas no mesmo rit-
mo do governo anterior. A proi-
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João Salvador

Dentro das deno-
minações de
áreas verdes

públicas urbanas, in-
cluem - se as praças
das periferias, dos
bairros e de terminais
de ruas. Do ponto de
vista de saúde ambi-
ental, elas fornecem, além do
bem-estar coletivo, a sombra, solo
permeável, melhor qualidade do
ar, redução das ilhas de calor e o
aumento da biodiversidade, for-
mando os trampolins ecológicos.

Para a formação de uma pra-
ça, leva-se em conta, a orientação
básica sobre a espécie a ser planta-
da de forma diversificada, com o
espaçamento e porte apropriado. A
espécie arbórea deve ser de peque-
no ou médio porte, de preferência
as nativas, para que não haja mui-
ta competição na questão da lumi-
nosidade. As frutíferas oriundas
das clonagens - enxertos e estaqui-
as -, simbolizam as plantas adul-
tas, porque mantêm as caracterís-
ticas de maturidade das quais fo-
ram retirados o material para as
clonagens - borbulhas e estacas.
Já, as provenientes de sementes,
chegam à fase adulta somente de-
pois de passarem pelos estágios de
embrião (semente), infantil
(muda), juvenil (arbusto) e, fi-
nalmente à fase adulta, e, por
isso, crescem exageradamente.

Para sua manutenção e con-
servação, é primordial que haja
uma organização de moradores,
para sua melhoria e embelezamen-
to. Não se trata de uma relevância
formal de adoção, mas a de prazer,
de ter a área como o quintal coleti-
vo, além da satisfação de estar con-
tribuindo com o poder público.

Aos moradores do entorno
competem, de maneira voluntá-
ria, executar as tarefas mais sim-
ples nos serviços de de limpeza,
como por exemplo, um mutirão
para rastelar e amontoar as fo-
lhas e ramos, enquanto as ope-
rações mais complexas, ficam a

cargo do órgão públi-
co. Porém, se no gru-
po, houver alguém au-
torizado, com um re-
conhecido grau de or-
ganização e de conhe-
cimento sobre a reali-
dade botânica, aduba-
ção, podas e distribui-
ção de espécies, pode
assumir essa respon-

sabilidade. Não significa que seja
um chefe, mas um centralizador
dos serviços, o que evita conflitos,
porque ninguém pode fazer aqui-
lo que  quer, de plantar ou de eli-
minar qualquer tipo vegetal, sem
um consenso e a autorização.

Se é pública, também pertence
ao povo, então, "a praça é nossa" e
merece o cuidado de todos. O inad-
missível é usarem essas praças para
o descarte de restos de construção,
lixo, dos resíduos das limpezas dos
jardins residenciais, que podem
muito bem ser picotados, ensaca-
dos e colocados à disposição dos
coletores de lixo. Lembre-se, que
quando um joga todo tipo de deje-
tos ou rejeitos, outros também se
acharão no direito de fazê-lo. Infe-
lizmente, o grau de civilidade, de
cidadania, coerência e da consci-
entização, para uma boa harmo-
nia entre os cidadãos, ainda está
aquém do desejado, em fase ainda
pueril, devido às diferenças cul-
turais. Como ontem (21) foi o Dia
da Árvore, há que agradecê-la
pelo sombreado, pela redução do
calor, pelo bem estar psicológi-
co, pela redução do barulho e
pelo gorjear dos pássaros. Salve!

———
João Salvador, biólogo
e articulista
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Justiça social não se faz
com justiça particular

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aconclusão a que está che-
gando a Comissão Parla-
 mentar de Inquérito do

MST (Movimento dos Sem Terra)
é algo interessante que busca con-
ter os excessos (e crimes) cometi-
dos em nome da causa agrária e
punir os seus cometedores. Os con-
gressistas cumprem dessa forma
sua tarefa de representação do
povo e tendem a reconduzir o país
à normalidade há muito negligen-
ciada. A ninguém é licito cometer
crimes - como esbulhar proprieda-
des - em nome de uma causa.
Quem o fizer terá de ser apenado,
até por uma questão de regulari-
dade e vigor do estado de Direito.
Espera-se que, da mesma forma
que os apuradores do MST, os
membros da CPMI de 8 de Janei-
ro se esmerem no trabalho e che-
guem aos verdadeiros crimes e cri-
minosos daquele fatídico dia. En-
contrem e apresentem os idealiza-
dores, custeadores e executores

dos atos que resultaram no que-
bra-quebra dos palácios dos Três
Poderes, mas não viagem na insa-
nidade de denunciar o imaginário
golpe de Estado, atos antidemo-
cráticos, abolição do Estado e ou-
tras ficções do proselitismo. É
preciso seriedade e simplesmente
apurar quem promoveu a bader-
na, quem se omitiu e com isso per-
mitiu que ela se concretizasse.

Temos a certeza de que se os
deputados e senadores da CPMI
conseguirem apresentar concreta-
mente e sem fantasias o que acon-
teceu em de janeiro, terão dado
inestimável contribuição para a
sustentação da democracia brasi-
leira, essa instituição tão atacada
por irresponsabilidades durante a
última década, apesar de ter ser-
vido de portfólio para toda a ação
política do período. Os poderes ins-
titucionais - Legislativo, Executi-
vo e Judiciário - têm importante
função de guarda da democracia.
Precisam tê-la claramente coloca-
das de forma a evitar que grupos

bição de uso do fipronil para as-
persão já existe desde 2012. Mas,
à evidência, ela não funciona.

Com isso, acabam as abe-
lhas e, com elas, primeiro o mel.
Depois, a polinização, pois tais
trabalhadeiras prestam serviços
ecossistêmicos de valor incalcu-
lável e não reconhecido por um
governo que ainda pouco fez
para mostrar que não é mais o
festejado "Pária Ambiental".

É urgente que o Ministério
Público, que na verdade foi o úni-

co defensor da natureza e da eco-
logia, tome as providências neces-
sárias a fim de que isso não se dis-
semine por todo o Brasil. Por en-
quanto, o morticínio tem aconte-
cido na Bahia e em vários municí-
pios: Ribeira do Pombal, Cipó e
Nova Soure. E também no Mato
Grosso, na cidade de Sorriso.

As coisas ruins se espa-
lham. Ninguém está livre de ter
ao seu lado alguém que não se
importe com a letalidade dos her-
bicidas e prossiga a usar produ-
tos repudiados em países civili-
zados, mas aqui largamente uti-
lizados. Parece que o brasileiro
não merece a generosidade com
que a Providência o privilegiou,
dando-lhe, gratuitamente, esta
exuberante biodiversidade.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Que as CPIs cumpram suas finalidades

Praça pública: composição
e manutenção

de pressão possam criar sua pró-
pria democracia à revelia do que
dizem as leis. Temos de ter no re-
gime a âncora da estabilidade
para, dentro dele trabalhar e pro-
mover o desenvolvimento do País
e o bem-estar da população. Não
se pode permitir atitudes extrema-
das e sem previsão legal que forta-
leçam uns em prejuízo dos demais.
O Congresso, especialmente, tem
de verificar e apurar todas as ve-
zes que deparar com ações sofis-
máticas que promovam o desequi-
líbrio dos poderes institucionais.
A CPMI é a grande oportunidade
para encontrar (e punir) todos os
que promoveram 8 de janeiro, se-
jam de direita, de esquerda, de
centro ou de qualquer outra posi-
ção político-ideológica. O Estado
tem de ser forte para conviver e
modular suas forças políticas e ja-
mais permitir que destruam a es-
trutura institucional, pois esta é
decorrente da Constituição, ema-
nada da vontade e do voto do povo.

O Estado é uma estrutura
pública sem feição definida mas
com atribuições específicas des-
tinadas a garantir a estabilida-
de. O Legislativo tem o dever de
manter e atualizar as leis, o Exe-

cutivo é o responsável por gover-
nar e o Judiciário tem por tarefa
garantir que as ações do Estado
se dêm conforme o que ditam as
leis. Legislativo não pode nem
deve governar nem judicar; Exe-
cutivo não deve legislar ou judi-
car; e Judiciário não pode gover-
nar nem legislar. Infelizmente,
temos encontrado os poderes
fora de suas áreas de atribuição.
Precisamos que os seus titulares
dispam-se das vaidades e de in-
teresses, retornando cada qual
para dentro de sua seara. Só des-
sa forma é que poderemos viver
num efetivo Estado Democrático
de Direito. Jamais conseguiremos
mantê-lo sob meias-verdades ou
frases de efeito que alguns criam
para justificar atitudes que, à
sombra do ordenamento jurídi-
co, não têm razão de prevalecer.

Lembremos a citação do Al-
mirante Barroso (na Batalha do
Riachuelo - 1965): "O Brasil espera
que cada um cumpra do o seu de-
ver". Que todos a observem e, mais
ainda, os titulares de mandato
popular e detentores de cargos de
representação institucional...

Que a CPMI de 8 de janei-
ro produza eficiência...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

"Ses-senta" é somente sentar; "Set-enta" é somente tentar"
Aldo Nunes

No caixa de um
supermercado
estava escrito:

"Caixa rápido até 10
itens" e um senhor,
com mais de 20 itens
no carrinho, tentava
passar e o operador
do caixa (brincando)
perguntou-lhe: o se-
nhor é formado em matemática
e não sabe ler ou, é formado em
português e não sabe contar?

Depois dos sessenta anos de
idade nos sentamos, pois o ca-
minhar nos cansa! Depois dos se-
tenta anos nós tentamos alcan-
çar os 80 ? mais anos de idade.
É o dilema que está confundin-
do o mundo e dificultando man-
ter a vida. "Bondade é o único
investimento que não vai a fa-
lência" (H.D. Thoreau). Mante-
nhamos a bondade, antes que ela
venha a falir ou peça recuperação!

Os ventos que sopram no mo-
mento atual aqui no Brasil, especi-
almente no Rio Grande do Sul, San-
ta Catarina e Paraná, já estão atin-
gindo a velocidade de 100 km por
hora. Esses são ventos de ciclones
(turbilhão em que o vento, forte e
violento, sopra dentro e espirala-
damente no sentido horário no he-
misfério Sul e no anti-horário no
hemisfério Norte), em áreas de bai-
xa pressão atmosféricas, que podem
atingir até 300 km por hora e que
vêm acompanhado de relâmpagos,
raios e chuvas tresloucadas. Esta-
rão também atingindo os estados
de: Santa Catarina, Paraná, São
Paulo, Mato Grosso do Sul e To-
cantins. Não vejo aqui na nossa
querida São Pedro, tomada de pro-
vidências necessárias para nossa
defesa civil estudar mais o nosso
subsolo e a difusão desordenada
de perfuração de poços artesianos
(aquele em que a água jorra natu-

ralmente até a superfí-
cie, sem necessidade de
bombeamento). Aqui em
São Pedro nosso solo é
arenoso e a perfuração
de poços para água pas-
sível de ser tratada e en-
garrafada para beber,
precisa de uma profun-
didade necessária de
400 metros e ainda su-
jeita a ser uma água al-

calina e ferrosa, não recomendada
para quem tem problemas nos rins
e ser autorizada pelo Departamen-
to Federal de Minas e Energia para
a devida exploração comercial.

Em nossa Serra do Itaquerí
há lugares acima de 1.000 metros
acima do nível do mar e, para quem
olha para a serra do centro da
nossa cidade (Praça da Igreja
Matriz, 550 metros acima do nível
do mar) não percebe que a partir
do Bairro Santo Antônio avista-
mos uma planície que vai até as
divisas com Itirapina, Brotas, Ri-
beirão Bonito, São Carlos... desta-
cando morros entre os quais, há
milhares de anos, formaram-se
fundos basálticos originários de
vulcões. Essa a razão de encon-
trarmos no sopé da Serra do Ita-
querí, conchas, salinas, restos de
mares secos e possibilidades de
petróleo (leiam Monteiro Lobato
"Escândalo do Petróleo").

O noticiário da semana dá con-
ta de que: "o ápice do fenômeno El
Niño previsto para dezembro de
2023 e janeiro de 2024 ocorrerá:
"Responsável pelos ciclones no Sul,
El Niño prolongará maiores riscos
de desastres climáticos"; " Depar-
tamento de Justiça dos EUA acusa
o Google de usar seu poder sobre
pesquisa online para eliminar con-
correntes"; O Brasil está entre os 4
piores países em ensino técnico e
"nem-nem" (nem trabalha, nem
estuda). Eu, que estudei em escola
técnica de comércio, sou um coleci-

"Bondade"Bondade"Bondade"Bondade"Bondade
é o únicoé o únicoé o únicoé o únicoé o único
investimentoinvestimentoinvestimentoinvestimentoinvestimento
que não vaique não vaique não vaique não vaique não vai
a falência"a falência"a falência"a falência"a falência"
(H.D. Thoreau)(H.D. Thoreau)(H.D. Thoreau)(H.D. Thoreau)(H.D. Thoreau)

onador de obras técnicas anterio-
res a 1966, nas quais aprendi a fa-
zer muitas coisas lendo obras téc-
nicas: onde aprendi praticando e
fazendo calçados masculinos e fe-
mininos; artes cênicas; apresenta-
ção de bailes de formatura, dos 15
anos e de sessões solenes; traba-
lhar em rádio como locutor de es-
túdio e de programas de auditório;
consertar máquinas de escrever, de
somar e calcular; fazer hortas; pre-
encher diplomas de formatura
aprendendo caligrafia gótica e in-
glesa. Portanto, um defensor da
escola técnica que entendo deva
ser mantida, no momento atual,
pelos governos federal, estadual e
municipal com acrescimento das
matérias de física e química que
no meu tempo não faziam parte
das matérias obrigatórias do cur-
rículo, mas que mais tarde, auto-
didaticamente, aprendi e sempre
lutei, especialmente aqui em São
Pedro desde que vim para a nossa
vizinha Águas de São Pedro a ser-
viço do seu fundador Dr. Octávio
Moura Andrade, em 1966, conhe-
cedor e portador de importantes
documentos geográficos e geológi-
cos da nossa região e, uma especial
atenção para com a climatologia.

Antes de enviar este meu arti-
go para o jornal, nesta manhã, as-
sisti o "Bom dia São Paulo" da Glo-
bo e o seu apresentador, Rodrigo
Bocarde falou de Cancun no Méxi-
co, da visita que fez ao "Rio Subter-
râneo" e se encantou com os mer-
gulhos feitos. Instantaneamente
lembrei-me das duas vezes que lá
estive com minha esposa, em via-

gem turística e, o desespero que
passamos nesse rio subterrâneo, na
primeira viagem, quando precisei
me apossar de um par de nadadei-
ras e nadar contra sua correnteza
pelo estreito canal de seu curso,
numa distância aproximada de 30
metros, pouca iluminação, profun-
didade grande, canais estreitos,
para socorrer colega da viagem a
concluir o arrasto de outras duas
colegas que não tinham nadadei-
ras e somente colete-boia, sem qual-
quer instrução para o seu uso. Isso
consegui por que aprendi a nadar
no Rio Piracicaba e já tinha passa-
do por afogamento e sabia que não
se pode deixar o que está sendo sal-
vado, agarrar-se a você. Nessa rea-
lização do salvamento é necessá-
rio acalmar o salvado e fazer com
ele vire o rosto para o céu e ser
arrastado pelo cabelo ou por traz
passando-lhe o braço pelo pesco-
ço, evitando que ele lhe agarre e
você seja mais um a ser afogar.

Agora, após ter conhecimen-
to do ciclone extratropical que pro-
vocou chuvas abundantes e repen-
tinas, no Sul do Brasil, volto a aler-
tar todos meus leitores para que
não se arrisquem, nesse final de
semana e início da próxima, viajar
em nossas estradas sem antes ter
conhecimento das condições do
seu veículo e fluxo de nossas es-
tradas antes do início da Prima-
vera, cujo início será em 23 de se-
tembro com mudanças climáticas
inesperadas e comprometedoras.

Um bom domingo a todos e
lembre-se sempre: "O amor e a
delicadeza é a chave que abre to-
das a portas". A chave somos nós.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado, E-mail: audus
consultoria@gmail.com



VAR
Eis o VAR em cena. Nova-

mente. E, tem tudo para como
protagonista permanecer. Rea-
firmamos: o VAR surgiu para
auxiliar e não decidir. Árbitros
brasileiros resolveram repassar
a responsabilidade esquecendo
que a regra continua conside-
rando-os a maior autoridade
em campo. O pênalti no final
de Corinthians x Grêmio (ter-
ça/19) foi algo vergonhoso. Ago-
ra, até o Senado Federal quer
tirar sua casquinha e marcar
uma audiência pública com o
argumento que pretende criar

uma lei obrigando que os víde-
os e os áudios dos árbitros se-
jam disponibilizados ao vivo.
Problema da CBF, contudo,
como deve estar faltando traba-
lho em Brasília, eis o parlamento
preocupado com o futebol.

PONTO FINAL
Ontem (21) foi o Dia da Ár-

vore. Já amanhã (23), o dia mar-
ca o início da estação Primavera.
Recado direto: cuidemos do meio
ambiente. O tempo está passan-
do e nada acontece de concreto.
Ignora-se o futuro e a nossa ge-
ração será lembrada e cobrada.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 22 de setembro de 2023 A3
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Parlamento Metropolitano aprova
moção por universidade federal
Terceira reunião ordinária do Parlamento Metropolitano de Piracicaba
aconteceu nesta terça-feira, 19, na Câmara Municipal de Rafard (SP)

Rubens Filho

Todo 22 de setembro é cele-
brado o Dia Mundial Sem
Carro, uma data emblemá-

tica que surgiu na Europa e,
no início dos anos 2000, che-
gou ao Brasil - impulsionada
principalmente pelos ativistas
do meio ambiente e ciclistas.

Essa data se torna impor-
tante quando avaliamos a frota
de automóveis nacional. De acor-
do com pesquisa do Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), divulgada em junho
deste ano, quase 50% dos domi-
cílios no Brasil contam com um
automóvel e 25% têm moto. Nú-
mero expressivo que mostra
quanto precisamos avançar na
mobilidade no Brasil e trazer dis-
cussões importantes sobre o tema.

E no Dia Mundial Sem Car-
ro somos convidados a pensar
sobre o assunto, deixar esses
automóveis na garagem e apos-
tar nos ônibus, metrôs, bicicle-
tas e outras formas de locomo-
ção que sejam menos ou zero po-
luentes. Mas além do fator sus-
tentabilidade, a data chama
atenção para as necessidades do
aprimoramento da mobilidade
urbana nas cidades brasileiras

para que essa prática não se tor-
ne ação de um dia isolado duran-
te o ano, mas sim recorrente na
realização das atividades diárias.

Outros dados reforçam a pre-
ocupação sobre o assunto. Segun-
do levantamento divulgado pela
Associação Nacional de Transpor-
tes Públicos (ANTP), em publica-
ção de 2022, com propostas para
um transporte público de qualida-
de, com apoio de outras entidades
do setor, um ônibus polui 8 vezes
menos que um carro por passagei-
ro transportado. Além disso, um
ônibus comum leva o mesmo nú-
mero de passageiros que 40 carros
e usa apenas 5% do espaço na via -
ocupando 50 m², enquanto 40 car-
ros ocupam 840 m². E por fim, o
ônibus é o meio de transporte mais
seguro que existe: 35% das vítimas
fatais no trânsito estavam em
motos, somente 2% estavam em
ônibus, incluindo rodoviários.

Os gestores públicos, princi-
palmente, devem investir para
oferecer à população melhorias
que façam as pessoas circularem
melhor nas cidades, usando a
tecnologia a seu favor para tor-
nar o transporte coletivo mais
eficiente. Tem crescido, por exem-
plo, as discussões sobre implan-
tação de veículos elétricos, tanto

MobilidadeMobilidadeMobilidadeMobilidadeMobilidade
urbana eurbana eurbana eurbana eurbana e
sustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidade
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lado a ladolado a ladolado a ladolado a ladolado a lado

Dia Mundial Sem Carro

na esfera pública quanto priva-
da. Os motores elétricos, diferen-
temente daqueles a combustão,
não emitem gases de efeito estufa,
sendo totalmente sustentáveis.

Além disso, de acordo com es-
tudo da Associação Nacional das
Empresas de Transportes Urbanos
(NTU), o uso da energia elétrica no
transporte coletivo proporcionaria
uma redução de 73% nos custos
por quilômetro rodado, em compa-
ração ao diesel, saindo de R? 3,10
para R? 0,84. Atualmente, o com-
bustível corresponde a um terço dos
custos operacionais totais das em-
presas de ônibus. Vale ressaltar,
porém, que é necessário um bom
planejamento e alocação de recur-
sos, já que eletrificar uma frota
exige maiores investimentos.

No mundo, lugares como Zu-
rique, na Suíça, são exemplos a
serem seguidos. A maior cidade
daquele país incentiva os desloca-
mentos a pé, de bicicleta e conta
com um grande investimento no
transporte público, que vai desde

diversificação dos meios de loco-
moção e grande disponibilidade
de linhas, até a substituição gra-
dual das frotas por veículos elétri-
cos e uso da tecnologia para moni-
toramento das vias e veículos.

Outro exemplo de tecnologia
eficiente para melhoria da quali-
dade no transporte e otimização
do tempo, que pode ser facilmen-
te seguido em mais localidades
no Brasil, é a digitalização dos
serviços. O KIM vem auxiliando
diversas cidades pelo país a im-
plantarem funcionalidades como
o pagamento dos bilhetes pelo apli-
cativo e mapas que ajudam na lo-
comoção dentro das cidades. Es-
sas facilidades aprimoram, in-
clusive, a segurança e a previsi-
bilidade no transporte público.

Ao implementar processos que
viabilizem o acesso aos espaços das
cidades, aliando-os com a preser-
vação do meio ambiente, a popu-
lação passa a ter mais qualidade
de vida. Investir na mobilidade é
um dos melhores caminhos para
alcançar um futuro mais susten-
tável para o planeta. E estamos
todos juntos nessa ambição!

———
Rubens Filho, CEO do
KIM, aplicativo de mo-
bilidade urbana

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba aprovou, por una-
nimidade, moção de apoio da ve-
readora Rai de Almeida (PT) en-
dereçada ao presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur Lira, e
ao presidente do Senado Federal,
Rodrigo Pacheco, pela implanta-
ção de uma universidade federal
em Piracicaba no campus Taqua-
ral, desativado pela Unimep.

A moção pede também para
que os dois chefes das Casas Le-
gislativas façam gestão junto ao
ministro da Educação, Camilo
Santana, para que a implantação
aconteça. A aprovação, no Parla-
mento Metropolitano, ocorreu na
terceira reunião ordinária de
2023, realizada na Câmara Muni-
cipal de Rafard na terça-feira (19).

No último dia 2 de março, li-
deranças representativas de Pira-
cicaba e região lançaram o “Mani-
festo pela Expansão e Diversifica-
ção da Educação Universitária
Pública de Piracicaba” e, como pri-
oridade estratégica, passaram a
lutar pela implantação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba —
”medida urgente e necessária”,
como entendem os representantes
do movimento, para tentar suprir
a lacuna deixada na região por con-
ta da crise da Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba).

Divulgação

Moção de apoio à universidade foi apresentada pela vereadora Rai de Almeida (PT)

“Apresentamos essa moção
de apoio ao Parlamento Metro-
politano de Piracicaba como
parte de nossos esforços para
que a Região Metropolitana
também se engaje e participe
conosco da luta por uma uni-
versidade federal para Piracica-
ba e região”, destacou Rai de Al-
meida. “Nesse sentido, a aprova-
ção dessa moção ganha peso ex-
pressivo na nossa jornada, uma
vez que o Parlamento Metropoli-
tano de Piracicaba é composto por

vereadores e vereadoras que re-
presentam 24 municípios”, des-
taca a autora da propositura.

A moção de Rai de Almeida
destaca que o patrimônio imobi-
liário do campus Taquaral da
Unimep tem área de 360 mil me-
tros quadrados —com alta qua-
lidade de instalações, inclusive
equipamentos como 130 salas de
aula, biblioteca com 384 mil vo-
lumes, 50 laboratórios, comple-
xo esportivo com ginásio e pisci-
na olímpica, além de teatro, do-

tado de uma sala para 787 luga-
res e outra para 193 lugares.

As edificações que compõem o
patrimônio imobiliário do campus
obedecem a um layout destinado
especificamente para as atividades
de ensino, pesquisa e extensão, des-
taca a vereadora. “É muito impor-
tante que esse campus possa ser in-
corporado pela União para que con-
tinue a se destinar a atividades aca-
dêmico-científicas e artísticas que
beneficiem a região e o país como um
todo”, completa Rai de Almeida.
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‘O sentido de cidadania é coletivo’,
diz nova cidadã piracicabana

“Não poderia haver pessoa
mais satisfeita, honrada e orgu-
lhosa por agora se dizer piracica-
bana”, disse a nova detentora do
Título de Cidadã Piracicabana,
professora doutora Maria Hele-
na Santini Campos Tavares. A
honraria foi entregue em reunião
solene promovida pela Câmara
Municipal de Piracicaba, nesta
quarta-feira (20), no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”, em
atendimento ao decreto legislati-
vo 17/2023, de autoria do verea-
dor Thiago Ribeiro (Podemos).

Maria Helena Santini Cam-
pos Tavares nasceu em Itu, São
Paulo, no dia 21 de setembro de
1965. Graduada em Ciências Bio-
lógicas pela Universidade Esta-
dual Paulista Júlio de Mesquita
Filho, em 1986, ela se destacou
na carreira como educadora e
ocupa atualmente o cargo de vice-
diretora acadêmica da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).

Maria Helena tem uma carrei-
ra voltada para a área de Microbi-
ologia, com especialização em Mi-
crobiologia Industrial e de Fermen-
tação. Seu trabalho envolveu o tra-
tamento de água e esgoto, análise
microbiológica, saúde e água, com
impacto positivo no meio ambiente
e qualidade de vida. Ela possui
mestrado em Ciências Biológicas
pela Brock University, no Cana-
dá, mestrado em Genética e Me-
lhoramento de Plantas pela Esco-
la Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq) e doutorado em
Ciências pelo Centro de Energia
Nuclear na Agricultura (Cena).

SOLENIDADE – A mesa de
honra da solenidade foi composta
pela vereadora Cimara Pereira
(PV), a Professora Cimara. “É

Professora doutora Maria Helena Santini Campos Tavares
recebeu o Título de Cidadã Piracicabana e lembrou
que “ainda há muito a fazer” pela cidade

Rubens Cardia

muito importante quando a gente
reconhece a importância de uma
pessoa tão querida”, afirmou. Para
o diretor-executivo da Fumep
(Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba), Renato Albuquer-
que Ferreira, a homenagem é um
reconhecimento à colega de traba-
lho. “É uma realização por nossa
parceria há 25 anos preparando
jovens para o mercado”, colocou.

O autor da homenagem, que
presidiu os trabalhos, vereador
Thiago Ribeiro, exaltou a profis-
são do educador, pela qual ele dis-
se ter o “máximo carinho, respeito
e admiração”. “Para nós, é mais
do que importante ter uma pessoa
do seu gabarito, com a sua com-
petência, agora com o título de ci-
dadã piracicabana”, afirmou.

Ao receber o título, a homena-
geada disse que o sentimento de
maior destaque no momento era a
gratidão. “O sentido de cidadania
para mim é coletivo e mais uma vez
a gratidão de todos que estão par-
ticipando da minha vida em Pira-
cicaba. Se felicidade é feita de mo-
mentos, este é um deles”, salien-
tou, ao lembrar que o título tam-
bém pressupõe o compromisso com
a cidade. “E, para poder superar as
dificuldades e fazer com que a nos-
sa Piracicaba consiga melhorar na
educação, nas questões ambientais,
a qualidade do nosso rio, vem a
motivação para a pesquisa, para o
ensino, para a extensão”. A profes-
sora avaliou que ainda há muito o
que fazer pela cidade e ela conta
com a ajuda de todos os que fazem
parte da vida dela. “Fazer com que
esta Piracicaba, que agora vocês
dividem comigo, seja a Piracicaba
que a gente adora, que desabroche
em toda a sua beleza e plenitude”.

FEIRA DE TROCA DE LIVROS
Em um espaço acolhedor, a
Cia. Circo de Trapo convida
você para realizar a Feira de
Trocas de livros e para parti-
cipar da mediação de leitu-
ra. Basta doar aquele livro
que você já leu e buscar no-
vos livros e aventuras para

ler. A ideia é potencializar a
leitura e a troca de livros en-
tre o público do Sesc, partici-
pantes das atividades como
clube da leitura e sala de lei-
tura. Amanhã (23) e domin-
go (240, das 14h às 16h. Pra-
ça do Sesc. Grátis. Livre.

Divulgação

A associação de moradores
União para o Desenvolvimento
Sustentável do Distrito de Arte-
mis (UNI-Artemis) realiza a par-
tir de hoje (22) até domingo (24),
a 17ª Festa da Mandioca, no es-
paço do Grêmio (avenida Fiora-
vante Cenedese, 1.677). A festa tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural. A en-
trada é gratuita. A abertura oficial
do evento será às 19h. No sábado,
a festa acontece das 18h à meia-
noite e, no domingo, das 11h às 18h.

Durante os três dias de festa
em Artemis serão comercializados
pratos salgados e doces prepara-
dos com mandioca, como escon-
didinho, porção de mandioca fri-
ta, sorvete, brigadeiro, manjar,
mandioqueijo (como pão de quei-
jo), bolo de mandioca, entre ou-
tros preparos. Haverá também
alimentos de festas típicas, como
cuscuz, cachorro-quente e chur-
ros, além de chope da Cevada
Pura e cachaça de mandioca.

A 17ª edição foi oficialmente

lançada no dia 7/09, na antiga es-
tação ferroviária do distrito, e con-
tou com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida e do secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame. De
acordo com Márcia Cardoso, pre-
sidente da associação, a expectati-
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Distrito de Artemis sedia a  17ª Festa da Mandioca

va é receber, nos três dias de fes-
ta, um público de 7.000 pessoas.
“A festa é a socialização de Arte-
mis com a cidade”, ela ressalta.

PROGRAMAÇÃO – Além
da gastronomia, haverá brin-
quedos para as crianças e mui-

tas atrações, como animação
com personagens da Disney. No
primeiro dia (22), a música fica
por conta da dupla sertaneja
Kleber e Danilo, das 20h às 23h.

No sábado (23), a festa terá
show dos sertanejos Ulisses e Nan-
do, das 19h às 21h. Em seguida sobe
ao palco a Banda Mel e Muchicos,
que toca das 21h30 às 23h30.

No último dia da 17ª Festa
da Mandioca, no domingo (24),
a música começa às 11h, com Ala-
na e Anna Lis, que se apresentam
até às 12h30. Terá, também, o
samba e pagode do Grupo Uto-
pia, das 13h às 15h, e a banda
Mississipi, das 15h30 às 17h30.

SERVIÇO
17ª Festa da Mandioca de Ar-
temis. Dias 22 e 24/09. Na
sexta, a abertura oficial do
evento será às 19h. No sába-
do, a festa acontece das 18h
à meia-noite e, no domingo,
das 11h às 18h. A festa acon-
tece na avenida Fioravante
Cenedese, 1.677, no distrito
de Artemis. Entrada gratuita.

Coxinha e outros quitutes com massa de
madioca são delícias da 17ª edição da festa

Divulgação
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Arrastão retorna para região do Vila Sônia
No último sábado (16), as equipes estiveram na mesma região, mas passando por outros 10 bairros

Divulgação

Arrastão será retomado na região do Vila Sônia neste sábado

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
seguem com o Arrastão da Den-
gue que, amanhã (23), das 8h às
14h, retornam à região do Vila Sô-
nia, passando por mais nove bair-
ros, com ponto de encontro das equi-
pes no Varejão Municipal Vila Sô-
nia, na rua Peixoto Gomide. O obje-
tivo é o combate ao mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika, chikungunya e febre amarela
urbana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde. A
orientação é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

No último sábado (16), as
equipes estiveram na região do

Vila Sônia, passando por outros
10 bairros, onde recolheram 3,9
toneladas de inservíveis. O PMCA
atende pelo telefone (19) 3427-
3351 e também pelo SIP 156.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 19/09 de 2023 fo-
ram registrados 2.913 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.430 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.319 casos e um óbito.

ORIENTAÇÃO – Conforme
explica Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA, este
ano, segundo dados climatológicos,
estamos sob a influência do fenô-
meno natural El Niño, que tem
como características apresentar
temperaturas altas e chuvas inter-
caladas. “Essa condição é muito

propícia para o mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika e chikungunya, se reprodu-
zir, o que acarreta num aumento
expressivo de sua população. Con-
sequentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a popu-
lação deve ter olhos voltados com
mais intensidade para o controle e
eliminação dos criadouros do mos-
quito, principalmente dentro de
casa. “Pedimos aos piracicabanos
que se juntem a nós nessa tarefa
árdua, trabalhando em conjunto
com a Prefeitura. Vamos evitar
essas doenças, retirando e elimi-
nando criadouros”, completou.

Alguns dos cuidados mais
importantes para a prevenção da

dengue são: – Eliminar focos de
água parada; – Manter os pratos
de vasos de flores e plantas com
areia até a borda; – Guardar gar-
rafas com a boca virada para bai-
xo; – Limpar sempre as calhas dos
canos; – Não jogar lixo em terre-
nos baldios; – Colocar o lixo sempre
em sacos fechados; – Manter bal-
des e caixa d’água devidamente
tampados e piscinas com colocação
de cloro; – Não deixar acumular
água em pneus; – Furar latas de
alumínio antes de serem descarta-
das para não acumular água; –
Lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana; e
– Em caso de suspeita da doença,
entrar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

TMB CTMB CTMB CTMB CTMB CHALLENGEHALLENGEHALLENGEHALLENGEHALLENGE

Câmara reconhece conquista de tenista em campeonato infantil
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Thiago Ribeiro (Podemos),
na moção de aplausos 79/2023
homenageia o jovem Felipe Okano
pela conquista do título de cam-
peão infantil do TMB Challenge
Plus no tênis de Mesa Brasileiro.
A entrega da honraria aconteceu
na manhã desta quinta-feira (21),
às 10 horas, no hall do salão no-
bre Helly de Campos Melges.

Na oportunidade, o vereador
Thiago Ribeiro, na entrega da
moção e do quadro alusivo à hon-
raria destacou o caráter festivo
da manhã, em contemplar um jo-
vem, que aos 14 anos já eleva o
nome de Piracicaba no cenário
nacional e internacional, tendo
como respaldo o apoio familiar, a
exemplo do pai, Fábio Okano, pelo
incentivo à carreira do filho. “Fico
lisonjeado, em nome do poder pú-
blico em conferir esta homena-
gem”, concluiu o parlamentar.

Felipe Okano falou da satisfa-
ção pelo recebimento da homena-
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Biblioteca recebe show
do mágico Igor Mathias

Iniciativa do vereador Thiago Ribeiro enaltece o jovem
Felipe Okano pela conquista do título de campeão infantil
do TMB Challenge Plus no tênis de Mesa Brasileiro

A Biblioteca Pública Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, mantida pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria da Ação Cultu-
ral), recebe hoje (22), às 19h, o
show Mágica e Mistérios, coman-
dando pelo mágico e ilusionista
Igor Mathias. A atividade acon-
tece no Anfiteatro e é gratuita,
voltada para todos os públicos.

Na apresentação, Igor terá
a companhia de sua ajudante,
Ana Camila, e do palhaço Am-
nésia. Neste show, com duração
de uma hora, Igor fará mágicas

Guilherme Leite

gem e, agradeceu o vereador Thia-
go Ribeiro na concessão da honra-
ria, bem como enalteceu o papel
do Clube de Campo no respaldo
aos atletas. “Me sinto muito feliz
por isso tudo, a jornada ainda não
acabou, temos muito a conquistar
ainda”, considerou o jovem.

O pai de Felipe, Fábio Okano
também falou do orgulho que a
família sente no apoio da Câma-
ra pela homenagem, além de des-
tacar o legado dos orientais pe-
rante o tênis de mesa. “Temos
tudo para honrar a tradição dos
orientais no tênis de mesa e pe-
rante a cidade”, destacou Fábio,
que ainda reconheceu a impor-
tância do respaldo do Clube de
Campo no apoio aos esportistas.

COMPETIÇÃO - O evento
aconteceu entre os dias 5 e 7 de
maio, na 6ª edição do tênis de mesa,
em Poços de Caldas/MG, com o
TMB Challenge Plus. Entre os com-
petidores da equipe, o jogador Feli-
pe Okano se destacou na competi-
ção, e sagrou-se campeão infantil

com habilidade e determinação no
torneio. O jogador atua na catego-
ria infantil de tênis de mesa.

No Rating B da competição,
Felipe Okano também se desta-
cou, obtendo o segundo lugar na

competição, mostrando sua ver-
satilidade a diferentes situações
do jogo. Na categoria juvenil, o
jovem atleta chegou às quartas
de finais, porém foi eliminado na
mesma fase da competição.

Divulgação

Igor terá companhia da ajudante Ana Camila e do palhaço Amnésia

visuais com o uso da cartola e
varinha mágica, como aparição
e desaparição de objetos e objetos
substituídos. Também apresenta-
rá número de aros chineses.

SERVIÇO
Show de Mágicas e Mistéri-
os, com Igor Mathias. Hoje
(22), às 19h, no Anfiteatro da
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Clas-
sificação: livre. Entrada gra-
tuita. Na rua Saldanha Mari-
nho, 333. Informações/What-
sapp: (19) 3433-3674.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade nesta sexta, 22,
concede títulos de cidadania

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador André Bandeira (PSDB),
nos requerimentos 7/2023 e 8/
2023, confere o Título de Cida-
dão Piracicabano ao professor
Pedro Valentim Marques e ao en-
genheiro Agrônomo Daniel
Yokoyama Sonoda, ambos liga-
dos à Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (USP/Esalq).

O evento será nas dependên-
cias do salão nobre “Helly de Cam-
pos Melges”, com transmissão ao
vivo pela TV Câmara (nos canais
11.3 da TV digital, 4 da NET e 9 da
Vivo TV) e também pode ser con-
ferido nos perfis oficiais da Câma-
ra, no Facebook e no YouTube. A
solenidade acontece no prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, às
19h30, desta sexta-feira (22).

Daniel Sonoda, de origem
paulista, nasceu em 23 de dezem-
bro de 1976, veio para Piracicaba
em 1995 para tornar-se aluno da
Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz). Em
1999, formou-se em engenharia
agronômica; cursou mestrado em
2002 e doutorado em 2017, na
área de Ciências - Economia Apli-
cada - ambos pela Esalq-USP.

Atualmente, atua de forma
voluntária como parte do conse-
lho do XV de Piracicaba e do con-
selho da AAALQ (Associação Atlé-
tica Acadêmica Luiz de Queiroz).
Atua no Pecege (Programa de
Educação Continuada em Econo-

mia e Gestão de Empresas) em
prol do desenvolvimento da ins-
tituição e dos seus associados.

Natural de Recife (PE), o
professor Pedro Valentim Mar-
ques nasceu em 4 de março de
1946. Veio para São Paulo na in-
fância e, aos 13 anos, teve sua
carteira de trabalho registrada
pela primeira vez. Logo após con-
cluir o ensino fundamental, en-
cerrou os estudos para traba-
lhar. Aos 18 anos, concluiu o su-
pletivo e cursou o ensino médio.

Estudava em São Paulo à
noite e teve um professor chama-
do Pestana, que dava aula de ma-
temática e era agrônomo. As his-
tórias que ele contava sobre a pro-
fissão ficaram guardadas na me-
mória de Pedro, que, quando foi
prestar vestibular, ingressou na
Esalq-USP (Escola Superior de
Agricultura “Luiz de Queiroz”, da
Universidade de São Paulo).

No curso de agronomia, em
que foi aluno e bolsista especi-
alizado em entomologia, rece-
beu incentivos para participar
de um programa na Embrapa,
onde fez pós-graduação e mes-
trado. Pouco tempo depois, via-
jou aos Estados Unidos, onde
obteve o PhD em 1988 pela Co-
lorado State University System.

Pedro, como docente do
Departamento de Economia,
Administração e Sociologia
da Esalq-USP, aposentou-se
após 48 anos na instituição e
atualmente está na Pecege.
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Vereador acompanha início de obras de melhorias

Pompeo acompanhou, nesta quinta (21), obras na rua dos Pinheiros

Assessoria Parlamentar

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve ontem (21) na rua
dos Pinheiros, no Bosques do Le-
nheiro, para acompanhar as obras
de melhorias no local, iniciadas
nesta semana, com foco no rema-
nejamento da tração de esgoto e
realização de novas ligações para
casas que ainda não contavam
com acesso à rede, bem como na
instalação de galerias de águas
pluviais e asfaltamento da rua.

De acordo com Pompeo, es-
sas melhorias são aguardadas
há anos pela população, tendo
sido, inclusive, tema da indica-
ção 1687/2021, de sua autoria,
que no ano retrasado solicitou
ao Executivo estudos para a im-
plantação dos bueiros e galerias.

Além da indicação, o verea-
dor também visitou o local por
diversas vezes e participou de
reuniões com secretários muni-
cipais, com o intuito de buscar a
viabilização destas melhorias.

“Gostaria de agradecer às se-
cretarias envolvidas por iniciarem
essas obras tão esperadas pela po-
pulação. Agora, é fundamental que
seja apresentado um plano de ação
para garantir que essas melhorias
sejam concluídas de maneira satis-
fatória”, disse Pompeo, que ressal-
tou que a instalação de galerias de
águas pluviais e a melhoria na rede
de esgoto são fundamentais para
garantir um ambiente mais seguro e
saudável para os moradores, evitan-
do-se também enchentes no local.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Sesc Piracicaba recebe Bárbara Carine nesta sexta
Com mediação de Miriam

Castro, a palestra “Como ser um
educador antirracista” acontece
hoje (22), às 19h30, no Teatro. Fi-
nalista do Jabuti em 2021 e 2022
com os livros “Descolonizando
Saberes”, “Mulheres Negras na
Ciência” e “História Preta das Coi-
sas: 50 invenções científico-tec-
nológicas de pessoas negras”,
Bárbara Carine falará sobre edu-
cação antirracista a partir das ex-
periências da primeira escola
afro-brasileira do país, a Maria
Felipa, e de seu livro “Como ser
um educador antirracista”.

Neste livro, Bárbara Carine
recorre aos seus 10 anos de ex-
periência na formação de edu-
cadores e educadoras, bem
como à sua profunda vivência
na idealização da Escola Afro-
brasileira Maria Felipa, primei-
ra escola afro-brasileira regis-
trada em uma Secretaria de
Educação no Brasil, para pautar
reflexões e apontar caminhos

emancipatórios no âmago da
Educação para as Relações Étni-
co-raciais, visando contribuir em
larga escala para a denúncia e
para o combate desse nefasto
constructo estrutural da nossa
sociedade, denominado racismo.

Bárbara Carine Soares Pi-
nheiro é mãe, mulher negra cis,
nordestina, professora, escritora,
empresária, formada em Quími-
ca e em Filosofia pela UFBA, mes-
tre e doutora em Ensino de Quí-
mica pela (UFBA/UEFS). Atual-
mente professora adjunta do ins-
tituto de Química da UFBA. Mem-
bro permanente do corpo docente
do programa de pós-graduação
em Ensino, Filosofia e História das
Ciências (UFBA/UEFS). Líder do
grupo de pesquisa Diversidade e
Criticidade nas Ciências Naturais
(DICCINA). Idealizadora, sócia e
consultora pedagógica da escola
Afro-brasileira Maria Felipa
(@escolamariafelipa), primeira
escola afro-brasileira do Brasil.

Divulgação

Bárbara Carine recorre à experiência na idealização
da Escola Afro-brasileira Maria Felipa
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Aos 69 anos, morre o ex-vereador Lair Braga
Radialista atuou na Câmara na última legislatura, de 2017 a 2020; velório acontece hoje (22), a partir das 9h

Fabrice Desmonts

Morreu, na manhã desta quin-
ta-feira (21), o ex-vereador e radia-
lista Lair Braga. Ele estava inter-
nado desde o dia 17 de setembro
na UTI da Santa Casa de Piracica-
ba, após sofrer um AVC (acidente
vascular cerebral). De acordo com
nota emitida pelo hospital, o ex-
parlamentar foi a óbito após para-
da dos movimentos cardíacos.

“A Santa Casa de Piracica-
ba informa, a pedido e autori-
zação da família de Lair Braga,
que o ex-vereador e radialista
foi a óbito na manhã desta quin-
ta-feira, dia 21 de setembro de
2023, após parada dos movi-
mentos cardíacos”, diz a nota.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
lamentou a morte do ex-verea-
dor. “A Casa sente muito esta per-
da. É um luto para todos. Os ve-
readores e até mesmo os servido-
res estão todos aborrecidos, tris-
tes”, afirmou. “Mas temos que
aceitar os planos de Deus, que são
diferentes dos planos dos ho-
mens”. O presidente destacou que
a Câmara está à disposição da
família do ex-parlamentar.

Lair Braga nasceu em Cajo-
bi (SP), em 16 de julho de 1954.
Morador de Piracicaba desde

“Tive a felicidade de co-
nhecer Lair Braga em Char-
queada, onde ele foi verea-
dor, antes mesmo de eu es-
tar prefeito. Trabalhamos
juntos na política, fui até
cabo eleitoral dele na cam-
panha para vereador. Tive-
mos uma relação forte, para
além da política, uma rela-
ção pessoal, de amizade.
Depois, voltei a encontrá-lo
aqui em Piracicaba, duran-
te minha campanha para de-
putado estadual. Tenho mui-
ta gratidão pela ajuda que
ele sempre nos ofereceu
com seu trabalho, com seu
apoio. Neste momento, só
posso lamentar sua perda.

Deputados lamentam a morte de Lair Braga
Não perdemos só o amigo. A
cidade perdeu um ícone do rá-
dio, veículo que o tornou ficou
altamente conhecido, além de
ter sido vereador atuante,
construindo uma história com
a população da cidade e da
região. Fico muito triste, cho-
cado. Peço a Deus que con-
forte o coração de sua espo-
sa e filhos, de todos os fami-
liares e amigos, nesse mo-
mento de luto. (Deputado es-
tadual Helinho Zanatta)

“Recebi com muita triste-
za a notícia do falecimento do
radialista e ex-vereador de Pi-
racicaba e Charqueada, Lair
Braga, nesta quinta-feira (on-

tem, 21), após sofrer um AVC
no domingo. Lair teve uma bri-
lhante trajetória no rádio pira-
cicabano, especialmente na
Rádio Difusora de Piracicaba,
assim como na vida públi-
ca. Neste momento de dor,
expresso minhas condolên-
cias à família e amigos de
Lair, e que Deus possa con-
fortar a todos. (Deputada es-
tadual Professora Bebel)

“Quero expressar mi-
nhas condolências aos fa-
miliares e amigos nesse mo-
mento de perda e dor. Que
Deus possa confortar o co-
ração de todos.” (Deputado
estadual Alex Madureira)

Lair Braga nasceu em Cajobi e se mudou para Piracicaba em 1980

1980, ele foi eleito vereador pelo
partido Solidariedade na legis-
latura 2017-2020, com 1.821 vo-
tos. Lair Braga era também ra-
dialista e trabalhou por 37 anos
na Rádio Difusora de Piracica-
ba, na apresentação de progra-
mas sertanejos. Ele havia deixa-
do a emissora em julho deste ano.

Lair Braga era casado e ti-
nha quatro filhos. Trabalhava
desde os sete anos de idade e foi
trabalhador rural, engraxate e co-
merciário antes de entrar na área
da comunicação, aos 17 anos.
Antes de chegar a Piracicaba, pas-
sou por emissoras paulistas, in-
clusive nas cidades de Santos e

São Paulo, onde trabalhou nas
rádios Record e Jovem Pan.

E n t r e  a s  p r o p o s i t u r a s
apresentadas pelo ex-vereador
na Câmara Municipal de Pira-
cicaba, destacam-se o decreto
legislativo 67/2018, que esta-
beleceu a participação do Po-
der Legislativo na campanha

“Setembro Amarelo”, de pre-
venção ao suicídio, e o decreto
legislativo 27/2018, que insti-
tuiu o Dia dos Profissionais da
Comunicação. Defensor da revi-
talização da Praça José Bonifá-
cio, na região central, Lair Bra-
ga foi o criador do Fórum em
Defesa da Praça na Câmara, que

promoveu debates, encontros e
ações relacionadas ao tema.

O velório será nesta sexta-
feira (22), das 9h às 14h45, na
Sala Esmeralda do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, locali-
zado na rua Cajobi, 326, Jd Conti-
nental. A cerimônia de homena-
gens póstumas será às 15 horas.

SAÚDE

Dia Imperdível Unimed
oferece vantagens
exclusivas, nesta 6ª

Cuidar da saúde da famí-
lia e dos funcionários da em-
presa fica ainda mais fácil
com as vantagens para quem
contratar o plano de saúde
Unimed no Dia Imperdível.
Inédita na cidade, a ação acon-
tece hoje(22), no Centro Co-
mercial da Cooperativa, loca-
lizado na avenida dos Operá-
rios, 361, no bairro Cidade
Jardim, e contará com atendi-
mento presencial, numa esca-
la de plantão que deve durar o
dia todo, com início às 9h.

“Há mais de cinco déca-
das, somos comprometidos
com a saúde e o bem-estar
de nossos beneficiários. Nos-
sos planos não apenas ga-
rantem uma assistência mé-
dica segurança, mas também
fortalecem a qualidade de vida,
pois pessoas saudáveis são
mais felizes, produtivas e sa-
tisfeitas”, disse Carlos Joussef,
presidente da Operadora.

Este ano, os benefícios
são diversos: para contrato de
pessoa física, desconto de
50% nas duas primeiras
mensalidades, sem prazo de
carência para consultas e exa-
mes básicos e, ainda, um ano
de cobertura do serviço de
atendimento médico no local

– SOS Unimed 24h. Já para
planos de pessoa jurídica, as
vantagens seguem com 20%
de desconto nas duas primei-
ras mensalidades e sem de
carência para consultas e exa-
mes básicos (consultar ou-
tras condições especiais, con-
forme número de vidas), além
de doze meses de cobertura
do serviço de atendimento mé-
dico no local – SOS Unimed
24h. A promoção é válida so-
mente nesta sexta-feira (22/09).

Joussef explica, ainda,
que “o Dia Imperdível é uma
campanha nac iona l ,  que
tem como objetivo facilitar o
acesso de mais pessoas
aos benefícios exclusivos
do Sistema Unimed”.

Neste dia especial ,  a
equipe de vendas estará
pronta para realizar atendi-
mento, tirar dúvidas e apre-
sentar os benefícios da pro-
moção. Outra opção é se ca-
dastrar no site da Unimed,
que a equipe de atendimen-
to entrará em contato. O pro-
cesso é simples: basta infor-
mar o tipo de plano e preen-
cher o cadastro em https://
www.unimed.coop.br/s i te/
web/diaimperdivelunimed. In-
formações, (19) 3417-1800.

A partir de hoje (22), a área
externa da Galeria Carrefour Pira-
cicaba entra na rota do maior fes-
tival de cerveja artesanal itineran-
te do Brasil. O Beerland permanece
no local durante todo o fim de se-
mana, da sexta ao domingo (24).
São variedades especiais de cerveja
como a Witbier de Maracujá, Amo-
ra, Laranja e Limão e a IPA com
Jack Daniels, as mais tradicionais
como Pilsen, IPA, APA, Black e
Vinho também fazem parte de um
catálogo com 16 estilos diferentes
que totalizam mais de 10 mil li-
tros servidos em cada evento. Co-
midas e outras bebidas também
estarão disponíveis e shows ao
vivo com muito Rock´n Roll.

Além do cuidado de atender a
todos os gostos nos comes e bebes,
o Beerland também busca atender
a todos os públicos nas atividades
de lazer. Por exemplo, no espaço
destinado às cervejas e seus apre-
ciadores, no sábado e no domingo,
acontece a competição “Quem bebe
mais rápido um litro de chopp”. O
vencedor ganha 200 reais, a cane-
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Carrefour Piracicaba recebe
festival de cerveja artesanal

ca personalizada de 1 litro de cho-
pp reabastecida e um kit exclusivo
da cervejaria Doutor Chopp. Con-
tudo, o festival também conta com
um completo espaço kids de brin-
quedos infláveis e cenários insta-
gramáveis espalhados pelo evento.

As delícias gastronômicas
deverão surpreender o público
pela variedade de sabores presen-
te contando com food trucks es-
pecializados em frutos do mar,
até mesmo a clássica culinária
brasileira, com direito a torres-
mo raiz, costela no bafo, espeti-
nhos, hambúrgueres artesanais,
feijão tropeiro, e muito mais.

Na sexta (22), a banda PJ 90,
cover do Pearl Jam, abre a progra-
mação musical. No sábado (23) um
show acústico de pop rock com
Roger e Renan e o Bando do Raul
embalam os cervejeiros e suas fa-
mílias. No último dia, domingo (24),
as divas do rock ganham uma ho-
menagem no show de João Carllos
& Giselle Vergna e o evento termi-
na com a apresentação do
Molina’s Creedence Cover Brasil.
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Prefeitura inicia reforma da Casa do Artesão
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), iniciou
a reforma da Casa do Artesão, si-
tuada na região da Rua do Porto,
próximo ao campo de futebol. Até
o momento, foram retirados telhas
e madeiramento que estavam pre-
judicados, e também estão sendo
feitos tratamentos de trincas.

As obras ainda contemplam
novo madeiramento e telhado,
manta asfáltica sobre o forro, co-
locação de novas esquadrias e
adequações na parte elétrica.

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Alessandra
Freire, a Casa do Artesão, após re-
forma, será a sede da Amoporto
(Associação dos Moradores e Res-

taurantes da Rua do Porto), por
meio de permissão de uso. “O in-
tuito é que no local sejam desen-
volvidas atividades focadas no se-
tor turístico, especialmente com o
propósito de atrair mais turistas
ao município, promovendo even-
tos e exposições com artesanatos
locais e outros produtos que valo-
rizem a nossa cidade”, comentou.

A CASA – Inaugurada em
agosto de 1999, a Casa do Arte-
são foi ocupada até 2016 com ati-
vidades culturais/artísticas, com
30 artesãos expondo e comerci-
alizando os próprios trabalhos.
Hoje, esses profissionais têm
como espaço de exposição e ven-
das a Casa do Artesão do Parque
do Engenho Central e a Feira de
Artesanato da Rua do Porto.

Divulgação/CCS

Casa do Artesão, após reforma, será a sede da Amoporto
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Governo de SP lança prêmio a ações de educação e cultura
As ações e iniciativas de êxito

desenvolvidas em prol das pesso-
as com deficiência no ambiente es-
colar serão reconhecidas pelo Go-
verno de São Paulo. Nesta quinta-
feira (21), de forma conjunta, as
secretarias da Educação e dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência
lançam o Prêmio de Educação em
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia do Estado de São Paulo. O ob-
jetivo é fomentar iniciativas em
cinco categorias: escolas, direto-
rias de ensino, professores, es-
tudantes e grêmio estudantil.

Serão avaliadas boas práticas
promovidas na rede entre 2022 e
2023 e voltadas a temas, entre ou-
tros, como esporte inclusivo, tec-

nologia assistida, comunicação in-
clusiva, acessibilidade curricular,
convivência e enfrentamento ao
capacitismo. A previsão é que o
Prêmio seja realizado anualmen-
te, e a cerimônia com os vencedo-
res das categorias realizada no
mês de setembro, marcado no
Brasil pelo Dia Nacional de Luta
da Pessoa com Deficiência (21/09).

Cada categoria elegível pre-
miará, de maneira não hierárqui-
ca, três projetos no valor total de
R$ 25.000,00 (vinte cinco mil
reais). No caso das diretorias de
ensino e escolas a premiação será
de R$ 2.000,00 (dois mil reais).
Já para o grupo de professores o
valor será de R$ 1.500,00 (mil e

quinhentos reais), enquanto es-
tudantes e grêmios estudantis
receberão o correspondente a R$
1.000,00 (mil reais). Estão pre-
vistas ainda cinco menções hon-
rosas de R$ 500,00 (quinhentos
reais) cada. As datas e calendá-
rio da primeira edição do Prêmio
serão divulgados em breve.

“Hoje, estão matriculados
na rede estadual de ensino de
São Paulo 72 mil estudantes com
deficiência. Para além do acesso
a um ensino de qualidade, preci-
samos garantir a permanência
dessas crianças e jovens em uma
rede acolhedora e inclusiva de
todas as formas. O Prêmio nos
ajudará a reconhecer boas ini-

ciativas e a multiplicá-las”, expli-
ca o secretário executivo da Edu-
cação, Vinicius Mendonça Neiva.

“O combate ao capacitismo
e o incentivo à inclusão das pes-
soas com deficiência na socieda-
de começam na educação. Mui-
to importante que nossos alunos
e profissionais da rede de ensino
tenham contato com uma temá-
tica tão importante como essa e
trabalhem, juntos, no desenvol-
vimento de ações que contem-
plem a realidade das 3,4 milhões
de pessoas com deficiência que
vivem em todo o território pau-
lista”, destaca o secretário de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.
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Em dois anos e meio, Prefeitura
plantou mais de 180 mil mudas
Como forma de celebração ao dia, foram realizados eventos em três locais
da cidade; mudas estão espalhadas por todas as regiões do município
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Poliglota se reúne com
Rotary Clube Piracicaba

Na última segunda (18), o
Rotary Club Piracicaba recebeu o
Clube Poliglota da cidade, no Jar-
dim Pacaembu. O objetivo foi di-
vulgar como o clube funciona e
buscar fortalecer mais uma parce-
ria. Os eventos do Clube Poliglota
são realizados a cada primeiro e
terceiro sábado. Porém, excepci-
onalmente, alguns integrantes do
CPP se reuniram na 2ª feira, a
convite do Rotary Clube, para que
mais pessoas da cidade possam
conhecer o clube e sua iniciativa:
o incentivo à prática de idiomas.

O evento contou com a pre-
sença de 30 pessoas e foi uma
oportunidade para apresentar
as atividades do Rotary que,
inclusive possui o próprio pro-
grama de intercâmbio, destina-
do para jovens da cidade.

A equipe do CPP também
pôde explicar um pouco sobre os
valores do Clube, além de esten-
der o convite aos presentes para
participarem dos próximos en-
contros do CPP. Em seguida, pas-
sou-se à formação das “ilhas” de
idiomas. O evento permitiu que
mais pessoas conhecessem as di-
nâmicas utilizadas pelo Clube.

Leonardo Carvalho, presiden-
te do Rotary Club de Piracicaba,
esteve no evento para prestigiar o
encontro: “(...) estivemos juntos
para cumprir um ideal, que era o
fomento ao estudo e comunicação
em idiomas. Nós do Rotary Club
cremos nessa importância da co-
municação entre as pessoas, ela faz
com que barreiras caiam, muros
sejam derrubados e povos se

aproximem, e com certeza o Clube
Poliglota tem o potencial de cum-
prir essa missão com maestria.

De forma prazerosa e leve,
as pessoas se encontram em um
bate papo satisfatório e até quem
tem dificuldades se solta nesse
ambiente gostoso, nos fazendo
inclusive entender essa ativida-
de como um serviço social de
amparo a pessoas que desejam
progredir em sua formação pes-
soal e principalmente profissional,
onde podem buscar um refúgio,
sejam elas jovens ou adultos.

Sendo algo que nos asseme-
lha bastante, o Clube Poliglota e o
Rotary Club têm algo a ser com-
partilhado, e por isso nos unimos
nessa noite, pois acreditamos no
poder da educação transformado-
ra, onde é possível uma melhoria
no desenvolvimento econômico, tra-
zendo consigo o alcance da cultura
da paz através desses recursos.

O Rotary Club, entre seus pro-
gramas valoriza e atua nesses pon-
tos, sejam com a formação de lide-
rança da juventude com workshops
direcionados ou com projetos mui-
to bem segmentados há mais de 60
anos de intercâmbio de jovens e
adultos, e não poderia ser diferen-
te com o Clube Poliglota, ficamos
muito felizes e satisfeitos com esse
encontro. E que venham mais!”

O Rotary Club de Piracicaba
está localizado na Casa da Ami-
zade, no Jardim Pacaembu. Já o
CPP tem o próximo evento agen-
dado para dia 7 outubro, um sá-
bado, na Padaria B.Lém, no
Centro, a partir das 16 horas.

Fotos: Divulgação/CCS

O Viveiro Municipal é o local onde são produzidas
diversas espécies e que são doadas

Plantio de árvore Pau Brasil, no Parque do Mirante

Com o objetivo de ampliar a
floresta urbana, criando bolsões
verdes e corredores ecológicos, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), tem inten-
sificado o plantio de árvores na ci-
dade. Desde o início da gestão,
em 2021, foram plantadas em Pi-
racicaba 182 mil mudas de árvo-
res de espécies variadas, em diver-
sas regiões. O balanço foi divulga-
do ontem (21), Dia da Árvore.

As novas árvores são dis-
tribuídas em parques, como o
Parque Natural, em Santa Te-
resinha, em áreas verdes por
toda a cidade, em calçadas e tam-
bém em áreas reservadas ao pro-
grama Plante Vida, que visa o
plantio de uma muda para cada
criança nascida em Piracicaba.

“As árvores têm extrema im-
portância, pois são verdadeiras
guardiãs do nosso planeta e da
nossa qualidade de vida, desempe-
nhando um papel crucial na sus-
tentabilidade ambiental. São nos-
sas aliadas na luta contra as mu-
danças climáticas. Contribuem
para melhorar a qualidade do ar,
filtrando poluentes e criando um
ambiente mais saudável para to-
dos nós, além de serem o lar de
uma incrível diversidade de vida
selvagem, ajudando a preservar
a biodiversidade que é essencial
para a saúde dos nossos ecossis-
temas, reduzindo a erosão do solo
e protegendo contra ventos fortes,
além de desempenhar um papel
vital na conservação da água e na
prevenção de enchentes”, explica
Laís Ferraz de Camargo, educa-
dora ambiental do Núcleo de
Educação Ambiental da Simap.

AÇÕES ALUSIVAS – Como
forma de celebrar, a Prefeitura, por
meio do Núcleo de Educação Am-
biental (NEA) e do Viveiro de Mu-
das da Simap, realizou atividades
em três espaços, com plantio de
mudas das espécies pau-brasil, ja-
borandi, bacupari, guamirim, ce-
reja-do-Rio-Grande, grumixama,
pêssego-do-mato, entre outras.

No sábado, 16, o Horto de Tupi
recebeu o programa Plante Vida:
Nascemos Juntos para Viver, em
conjunto com o evento Do Mato ao
Prato. Já ontem, dia 20, o plantio
aconteceu no Zoo Municipal, como

parte do programa Bacia Caipira,
que trabalha com cerca de 90 ido-
sos das cidades de Piracicaba, San-
ta Bárbara d’Oeste e São Pedro.

Ontem (21), a equipe do
NEA realizou o plantio de uma
nova muda de pau-brasil em
espaço no Parque do Mirante.

“Como educadora ambiental,
acredito que as árvores também
são poderosas ferramentas de
aprendizado. Elas nos ensinam
sobre ecologia, conservação e a
importância da natureza em nos-
sas vidas, além de embelezar nú-
cleos naturais e urbanos. Para
garantir um futuro sustentável,
devemos nos unir em esforços de
reflorestamento, promover a ar-
borização urbana e cuidar das ár-
vores que já temos. É uma respon-
sabilidade compartilhada de go-
vernos, comunidades, empresas e
cada um de nós”, completou Laís.

Só nos meses de junho e ju-
lho deste ano, a Simap fez o plan-
tio de 10 mil mudas de árvores
nativas, das espécies: Ipês roxos,
rosa, branco e amarelo, aldrago,
cereja-do-Rio-Grande, farinha-
seca, ingá, magnólia, jacarandá,
pau-mulato, pau-marfim. A ação
celebrou o Dia Mundial do Meio
Ambiente, com o objetivo de plan-
tar mais do que suprimir e po-
dar, tornando Piracicaba uma
cidade mais verde, aumentando
a floresta urbana, criando bolsões
verdes e corredores ecológicos.

VIVEIRO MUNICIPAL –
Um agente fundamental no
plantio de árvores é o Viveiro
Municipal, responsável pela do-
ação de mudas na cidade. Todo
o processo de formação das
mudas é feito no viveiro, desde a
coleta, seleção e plantio das se-
mentes até o crescimento, o que
pode levar de seis meses a um ano.

Dentre as 110 espécies dife-
rentes encontradas no viveiro es-
tão algumas bem conhecidas dos
piracicabanos, como os ipês (roxo,
rosa, amarelo e branco), o flam-
boiã (amarelo e vermelho), e ár-
vores frutíferas, como acerola,
amora, ameixa, goiaba e pitanga.

Além disso, é possível encon-
trar espécies frutíferas silvestres,
como a cereja-do-rio-grande,
uvaia, cabeludinha e ainda árvo-
res nativas, como por exemplo o

pau-marfim, o jatobá, o jequiti-
bá (rosa e branco), jequitibá e
cambará, bem como árvores no-
bres, exóticas e de lei, como o pau-
brasil, mogno, angico e cedro.

Qualquer pessoa pode solicitar
as mudas, via SIP-156. Se for para
plantio em calçada, apenas uma
muda; chácaras e áreas de aproxi-
madamente 1.000 metros, até dez
mudas. Para plantios de recupera-

ção de matas ciliares e áreas de
proteção podem ser de 500 a 2.000
mudas – nesses casos, a solicita-
ção deve ser feita junto à Simap ou
à Secretaria de Agricultura (Sema).

O Viveiro Municipal fica na
rua Carolina Secheto Martins,
1.195, Santa Rita (ao lado da
lagoa do bairro) e funciona de
segunda a  sexta-feira,  das
8h30 às 11h e das 13h às 15h.

Grupo Utopia é formado por experientes músicos do samba e pagode

Divulgação

A sexta edição de 2023 do even-
to Uma Noite no Mirante, na pra-
ça Antônio Benites, conhecida
como a praça do Chafariz do Mi-
rante, acontece hoje (22), a par-
tir das 18h, com shows de sam-
ba do Grupo Utopia e Entre Ir-
mãos. A entrada é gratuita. A ini-
ciativa é da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O Grupo Utopia é formado por
experientes músicos do samba e
pagode da cidade. No repertório,
conta com sucessos dos anos 1980,
1990, 2000 e as músicas mais to-
cadas do momento. Também reser-
vam parte do show para tocar as
músicas escolhidas pelo público.

Como diz o nome, Entre Ir-
mãos é formado pelos irmãos Tha-
deu e Xande Campos, ambos mú-
sicos com mais de 30 anos de atu-

ação no samba e pagode de Piraci-
caba. O repertório também é reple-
to de hits dos estilos dos anos 1980
e 1990, além de canções atuais.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver to-
dos os tipos de gêneros e tradições
musicais, com o objetivo de ofere-
cer à população muita cultura, com
atrações de qualidade em um ambi-
ente agradável para todos. No local
haverá ainda food trucks com a ven-
da de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante. Hoje
(22), das 18h às 23h. Cha-
fariz do Mirante na praça An-
tônio Benites, início da ave-
nida Dr. Maurice Allain (em
frente ao número 100), Nova
Piracicaba. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.
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Grupo Utopia e Entre Irmãos levam
samba à Uma Noite no Mirante
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Obra em estrada municipal busca
melhorar tráfego de caminhões
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Prefeitura autua
sete em operação

A Prefeitura, por meio do
Procon Piracicaba, encerrou on-
tem (21) a Operação Padarias e
Açougues, iniciada em 12/09.
Foram fiscalizados 27 estabeleci-
mentos em 13 bairros e a ação
resultou em sete estabelecimentos
autuados por apresentarem irre-
gularidades: faltas de preço e de
exemplar do Código de Defesa do
Consumidor, produtos sem infor-
mação no rótulo/etiqueta sobre
sua origem, composição e tara,
produtos sem prazo de validade,
produtos com prazo de validade
vencido e embalagens sem a in-
formação sobre glúten. As mul-
tas serão encaminhadas pela
Fundação Procon, sendo tam-
bém responsável pela parte pro-
cessual e posterior cobrança.

Segundo o Procon, a inten-
ção da operação foi verificar o cor-
reto atendimento às normas de
proteção e de defesa dos consumi-
dores e certificar se os estabeleci-
mentos cumpriam alguns requisi-
tos, como a correção de práticas
como a venda de carne moída, que
deve ser processada na frente do
consumidor, não expor produtos
com validade vencida, sem identi-
ficação de validade, dois prazos de
validade, rasurada, ilegível ou
borrada e produtos sem preços.
Os agentes do órgão também
conferiram se os estabelecimen-
tos estavam atentos com relação
à posição da balança (visor vol-

tado para o consumidor) e a res-
trição de venda de bebidas alco-
ólicas para menores de 18 anos.

Os bairros visitados na ope-
ração foram Terras de Piracica-
ba, Vila Rezende, Paulista, Cen-
tro, Bairro Alto, Jaraguá, Jar-
dim Glória, Pauliceia, Nova Pi-
racicaba, Castelinho, São Dimas,
Alemães e Nova Piracicaba.

ATENDIMENTO – O
Procon Piracicaba localizado no
Térreo 2, do Centro Cívico da
Prefeitura, realiza atendimento
presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151,
de segunda a sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefone
151, também são prestadas in-
formações de quais documentos
são necessários para viabilizar
o atendimento presencial. O
Procon orienta os lojistas a pro-
curarem orientação no órgão
referente a questões fiscalizató-
rias e com isso evitar a prática
de infrações ao Código de Defe-
sa do Consumidor e a conse-
quente imposição de multa.

ALERTA — O Procon tam-
bém alerta os lojistas que os fis-
cais do órgão não comercializam
exemplares do Código de Defesa
do Consumidor – CDC, que po-
dem ser obtidos gratuitamente
via download, no site da Prefei-
tura, através do link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/.

O vereador Sérgio da Van, na
manhã desta quinta-feira (21), reu-
niu-se com representantes da secre-
taria municipal de Obras e Serviços
de Zeladoria (Semozel) para discu-
tir o andamento de obras de melho-
rias na infraestrutura da estrada
municipal Sargento Florêncio Fer-
reira, no Jardim Parque Jupiá, com
o intuito de favorecer o tráfego de
caminhões, treminhões e similares.

De acordo com o vereador, a
comunidade local aguarda com
grande expectativa o desenrolar do
projeto, já que a estrada é consi-

derada uma via estratégica e al-
ternativa para abrigar a crescente
demanda logística da região.

Durante a reunião, Sérgio da
Van expressou sua satisfação pelo
andamento das melhorias e des-
tacou a importância da colabora-
ção entre os poderes Legislativo e
Executivo: “estamos comprometi-
dos em buscar soluções para me-
lhorar a qualidade de vida de nos-
sos munícipes. O resultado alcan-
çado é um exemplo de como a par-
ceria entre os poderes pode gerar
resultados positivos”, concluiu.

Assessoria Parlamentar

Sérgio da Van participou de reunião com representantes da Semozel
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Alesp repudia manifestação
do vereador Polezi contra
universidade federal
Documento foi apresentado pela deputada estadual Professora Bebel e dirigido
à Câmara de Vereadores, ao MEC, às universidades federais, à UNE e aos DCE´s

Através da moção 183/2023,
da deputada estadual Professora
Bebel (PT), a Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo re-
pudia com veemência a manifes-
tação levada a público pelo Vere-
ador Fabrício Polezi (Patriotas)
contra a instalação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba,
no Campus Taquaral da Unimep,
que foi desativado no início des-
te ano pela Rede Metodista.

O repúdio é em função de
que o vereador, na sua página
de Facebook,  afirmou que “não
se deve louvar a possibilidade
de que uma universidade fede-
ral possa se instalar em Piraci-
caba, já que é calcada em ideário
mentiroso, que não guarda com-
provação científica, que favore-
ce a violência e o preconceito”.

A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel, que vem desenvol-
vendo diversas ações e fazendo ar-
ticulações junto ao governo do pre-
sidente Lula pela instalação de
uma universidade federal na ci-
dade, conta que recebeu de eleito-
res de Piracicaba publicação em
redes sociais do vereador Fabrício
Polezi, da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, que a deixou estarrecida.

O TEXTO — A publicação foi
redigida nos seguintes termos:
“Acertô, miseravi!” Deusulivre: -
Já pensou uma facu federal em
nossa amada Piracity e o seu filho
sendo transformado num maco-
nheiro militante comunista que
nunca mais vai sair da faculda-
de? Ou não? Vai dizer que eu es-
tou mentindo? Vai dizer que es-
tou inventando coisas? Vai dizer
que ninguém aqui conhece a UFS-
CAR? A UFRJ? A UFBA? A
UFMG? Deixa quieto, melhor pre-
venir do que remediar. OBS: - Fa-
culdade federal para filhinhos de
papai se transformarem em ma-
conheiro comunistas, ai pode? Ai
esta certo? Agora, Escolas Cívicos
Militares no ensino fundamental
2 e ensino médio, para resgatar a
educação em Escolas que apresen-
tam péssimos índices de aprendi-
zado, que apontam altas taxas de
vulnerabilidade social em sua co-
munidade escolar e que registram
taxas alarmantes de violência den-
tro da escola, porque não pode?” .

Para a deputada Bebel, é as-
sustador perceber que há mem-
bros da classe política brasileira
que professam a necessidade de

não acesso ao conhecimento e
instrução e que, para defender
essa posição, utilizam-se de qual-
quer argumento e ofensas: “Al-
guns falam do comunismo como
ameaça concreta, outros relacio-
nam a existência de faculdades
ao hábito de se drogar. Há muito
perigo na existência de lideran-
ças políticas que afirmam o que
afirmou o citado vereador, por-
que, de um modo ou de outro,
como o político foi eleito, isso in-
dica que há pessoas que confiam
nele para tratar das questões que
dizem respeito ao município. Ora,
é absurdo que não se defenda a
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba ou em qual-
quer outro lugar, e ainda se com-
pare uma faculdade, ainda mais
de medicina, com as escolas cívi-
co militares, sobretudo quando se
usa argumentos tais como os uti-
lizados pelo vereador. Em primei-
ro lugar, porque eles são absolu-
tamente desprovidos de compro-
vação científica; em segundo lu-
gar, porque são mentirosos; e, em
terceiro lugar, porque pregam que
a população deva fugir dos ban-
cos universitários, o que é, no mí-
nimo, assombroso”, destaca Bebel.

Diante desta posição total-
mente equivocada e mentirosa,
a deputada Professora Bebel
apresentou a moção que repudia
com total veemência a publica-
ção do vereador Fabrício Polezi
e lamenta profundamente que
essa espécie de pensamento seja
externado, até porque incita a
mentira, a violência e o precon-
ceito contra as universidades fe-
derais e suas comunidades.

A MOÇÃO —  “A Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
repudia com veemência a manifes-
tação levada a público pelo Verea-
dor Fabrício Polezi na sua página
de Facebook, e que afirma que não
se deve louvar a possibilidade de
que uma universidade federal pos-
sa de instalar em Piracicaba, já que
calcada em ideário mentiroso, que
não guarda comprovação científi-
ca, que favorece a violência e o pre-
conceito, e apela aos poderes pú-
blicos que ampliem os esforços para
que não se tenha que propor no-
vas moções como a presente”.

Cópias da moção de repúdio
ao vereador Fabrício Polezzi será
endereçada à Câmara de Verea-
dores de Piracicaba, ao ministro

A deputada estadual Professora Bebel que propôs
a moção de repúdio contra a postagem com mentiras
do vereador piracicabano Fabrício Polezi

O vereador Fabrício Polezi que, além de criticar as
universidades federais, também votou contra a audiência com
o MEC para debater a instalação de uma federal em Piracicaba

Fotos: Divulgação

da Educação, Camilo Santana,
assim como aos reitores das Uni-
versidade Federal de São Carlos,
da Universidade Federal do Rio
de Janeiro, da Universidade Fe-
deral da Bahia e da Universidade
Federal de Minas Gerais. A União
Nacional do Estudantes (UNE),
assim como  o Sindicato Nacional
dos Docentes das Instituições de

Ensino Superior, o  Conselho de Rei-
tores das Universidades Brasilei-
ras, os Diretórios Centrais de Es-
tudantes das Universidades Fede-
rais de São Carlos, Rio de Janeiro,
Bahia e Minas Gerais também re-
ceberão cópias da moção da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo repudiando a manifes-
tação do vereador piracicabano.

AAAAAMBULÂNCIAMBULÂNCIAMBULÂNCIAMBULÂNCIAMBULÂNCIA

Motta aprova na Comissão de
Trabalho projeto sobre condutor

Divulgação

Deputado Motta com o Ministro Carlos Luppi, da Previdência.

Relator do Projeto de Lei
2.336, que visa regulamentar o
exercício da atividade de condu-
tor de ambulância da adminis-
tração pública e privada no Bra-
sil, o deputado federal Luiz Car-
los Motta (PL) deu parecer favo-
rável ao texto, quarta (20), du-
rante reunião na Comissão de
Trabalho (CTRAB) em Brasília, e
foi seguido pelos demais membros
da comissão. A matéria segue
agora para a aprovação na Co-
missão de Constituição e Justiça
(CCJ) da Câmara dos Deputados.

De autoria do Deputado
Nelsi Coguetto Maria, o Verme-
lho, o projeto destaca a impor-
tância dos condutores de ambu-
lância, trabalham diariamente
sob forte estresse pela manuten-
ção da vida e do bem-estar das
pessoas, comprometido com o
cuidado correto não só do pacien-

te, mas da equipe de socorristas
durante os deslocamentos para o
atendimento de emergências. 

O texto estabelece também
requisitos para o exercício da ati-
vidade: ser maior de 21 anos, ter
concluído o ensino médio, ser
portador de Carteira Nacional de
Habilitação – CNH D ou E e ter
realizado o curso de treinamen-
to, nos termos do art. 145-A do
Código de Trânsito Brasileiro.

“Estamos reparando uma
injustiça. Esse projeto já deveria
ter sido aprovado há muito tem-
po, dada a importância desses
profissionais que trabalham com
uma responsabilidade muito
grande. Estou feliz por ser o re-
lator desta proposta, aprovada de
forma unânime. Parabenizo o De-
putado Vermelho, autor do proje-
to, e toda Comissão do Trabalho”,
afirmou o Deputado Motta. 

CCCCCOMUNIDADEOMUNIDADEOMUNIDADEOMUNIDADEOMUNIDADE

Coop apoia projeto esportivo
por meio de lei de incentivo

Divulgação

Luciana Benteo, responsável
pela plataforma Coop Faz Bem

O apoio ao esporte e à educa-
ção é uma ferramenta essencial
de transformação e de impulsio-
namento social e econômico. E,
com base nesses princípios, a
Coop – por meio do pilar Coop faz
Bem pra Comunidade da sua pla-
taforma de responsabilidade - é
apoiadora do Projeto Educando
para o Esporte – Judô, uma ini-
ciativa em parceria com a Prefei-
tura Municipal de Sorocaba.

O patrocínio ocorre através da
Lei de Incentivo ao Esporte do Go-
verno Federal, cuja entidade pro-
ponente é o Instituto Jovens de
Ouro com apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Sorocaba. As atividades
visam crianças e jovens de 6 a 17
anos no contraturno escolar.

Segundo Leonardo Costa, co-
ordenador do projeto, o Projeto
Educando para o Esporte tem o
intuito de amenizar a situação de
pessoas em zonas de vulnerabili-
dade e risco social, diminuir a oci-
osidade no período não escolar,
facilitar o acesso às atividades es-
portivas e de lazer e, principalmen-
te, auxiliar aos que têm poucas pos-
sibilidades de frequentar aulas diri-
gidas ou de usufruir do lazer es-
pontâneo, próximo de sua moradia.

Para Luciana Benteo, respon-
sável pela plataforma Coop Faz
Bem, o projeto está totalmente ali-
nhado com os valores da Coop,
haja vista que além da inclusão so-
cial, o esporte contribui para uma
formação completa dos jovens, prin-
cipalmente, para os que vivem em
situação social menos favorecida.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados

ativos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu
Atacarejo) e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coo-
perativa, seu principal objetivo é
oferecer os melhores serviços a
preços justos, além de reverter be-
nefícios aos cooperados e à comu-
nidade.  www.portalcoop.com.br /
www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Em operação especial, 236 veículos são fiscalizados

Veículos abandonados foram recolhidos durante operação especial

Como parte da programação
da Semana Nacional do Trânsito,
que começou na segunda (18) e
vai até dia 25, a Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes),
em parceria com a GCM (Guarda
Civil Municipal) e a PM (Polícia
Militar), realizou quarta (20) a
operação Vias Seguras, com o in-
tuito de fiscalizar e orientar mo-
toristas sobre a importância do
respeito às leis de trânsito para a
segurança de todos os usuários do
sistema de mobilidade urbana.
Para a ação especial foram mon-
tadas seis equipes, distribuídas em
diferentes pontos do município,
resultando na fiscalização de 236
veículos, entre motos e automóveis.

De todos os veículos fiscali-
zados, 15 foram recolhidos ao pá-
tio do Detran (Departamento Es-
tadual de Trânsito), por diferen-
tes irregularidades. Além disso,
foram emitidos 15 autos de in-
fração referentes a CRLV (Certi-
ficado de Registro e Licenciamen-
to do Veículo) vencido, 16 autos
de CNHs (Carteira Nacional de
Habilitação) vencidas ou sem pos-
suir, dois autos por falta de dis-
sipador de calor do escapamento
de moto e três autos de escapa-
mento de moto com silenciador

inoperante ou com defeito. Tam-
bém foram recolhidos ao pátio do
Detran seis veículos em situação
de abandono nas ruas da cidade.

Ainda nesta semana, a Se-
muttran, em parceria com a Polí-
cia Militar Rodoviária, realizou
palestras para estudantes no Ciet
(Centro Infantil de Educação no
Trânsito), sobre situações que de-
vem ser evitadas no trânsito, como
mexer no celular ao dirigir ou ul-
trapassar o sinal vermelho, com o
intuito de preservação da vida.

“Nesta Semana Nacional de
Trânsito, a Semuttran está com
ações especiais de fiscalização e ori-
entação, dando continuidade ao
que já é feito durante o ano todo
para manter o trânsito mais segu-
ro. Nosso intuito é que os motoris-
tas e pedestres se conscientizem
sobre o que deve ser feito para a
preservação da vida, pois as leis
existem e precisam ser respeita-
das”, falou a secretária da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira. E
acrescentou. “Ressalto a parceria
com a Guarda Civil. Com o traba-
lho realizado pelo subinspetor Ro-
drigues, que está coordenando as
equipes junto com os superviso-
res, e também com a PM”, disse.

MAIS – Até dia 25/09, di-
versas outras ações estão pro-

gramadas para acontecer na ci-
dade, incluindo, por exemplo,
operação de fiscalização de es-
capamentos de motos que pro-
vocam poluição sonora, fiscali-
zação de veículos escolares e
evento de caminhada e corrida.

CAMPANHA – Para auxi-
liar na conscientização sobre a
importância de respeitar as leis
visando um trânsito mais segu-
ro, a Semuttran, em parceria com
o CCS (Centro de Comunicação
Social), desenvolve também nes-

te mês a campanha denominada
Pode Parar, com peças para mí-
dias on e offiline que evidenciam,
de forma humanizada, orienta-
ções didáticas sobre o que não
deve ser feito nas vias públicas.

CAMINHADA – No domin-
go, dia 24/09, ocorre a 3ª Caminha-
da pela Paz no Trânsito e Corrida
de Rua 30 Anos Sest Senat. As ins-
crições já foram encerradas para re-
ceber os kits, mas quem desejar par-
ticipar pode comparecer na data no
Engenho Central, a partir das 7h.

Divulgação/CCS
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AmeMais reinaugurada
em novas instalações

A AmeMais Centro Médi-
co Veterinário foireinaugurada
no último dia 13 de setembro-
em novas instalações, na Ave-
nida Independência, 270, frente
ao Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, em áreaampla e no Cen-

tro de Piracicaba. Sob a direção
dos médicos veterinários Cássio
dos Reis e Bruna Munhoz Lacer-
da, que agradecem aos tutores,
protetores e ONGs que encami-
nham seus bichinhos que são
tratados com muito amor e cari-

nho. Na ocasião, receberam ra-
ção que serão doadas a animais-
carentes. Bruna e Cássio agrade-
cem imensamente aos que com-
pareceram, amigos e familiares.
AClínica AmeMais funciona 24h,
sendo que, para consultas nor-

mais e vacinas, são agendadas
das 8h às 18h30 e também
emergências. Após esse horário
e finais de semana, são atendi-
mentos no sistema de plantão:
telefones são 19-3377.8022
eWhatsApp 19-9.9290.2601 .

Fotos: Divulgação

Equipe da AmeMais

Família de Cassio

Os pais da Bruna

Bruna e Cassio

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, conhecido como Paraná (Ci-
dadania), visitou na tarde desta
quarta-feira (20) a comunidade
Pereirinha, que está localizada no
Bairro Santo Antônio. Em conver-
sa com os moradores, eles apre-
sentaram diversos problemas en-
frentados pela população, princi-
palmente em relação à estrutura
de uma ponte (passagem de pe-
destres), que retira o sossego e a
tranquilidade de todas as pesso-
as que utilizam essa travessia.

Segundo relatos de uma mo-
radora, uma criança caiu ao pas-
sar por esse caminho e deixou a
comunidade muito preocupada e
perturbada. Os moradores pediram
ao vereador providências para re-
solver este problema. O vereador
Paraná solicita à Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semozel)
que realize a construção de uma
nova ponte, evitando que os pedes-
tres sofram outros acidentes, tra-
zendo mais tranquilidade e seguran-
ça para os moradores dessa região.

PPPPPEREIRINHAEREIRINHAEREIRINHAEREIRINHAEREIRINHA

Vereador pede construção de
nova ponte na comunidade

A pedido dos moradores, o vereador Paraná solicita ao Executivo a
construção de uma nova ponte para atender a comunidade Pereirinha

Assessoria Parlamentar
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Caminhada da Inclusão marca ‘dia de luta’
Ação integra programação da XI Semana Municipal de Luta da Pessoa com Deficiência, realizada pelo Comdef, em parceria com a Smads

“Nossa luta é por direito!”.
Essa foi a frase que ecoou durante
todo o trajeto da Caminhada da
Inclusão nas ruas do Centro de
Piracicaba, na manhã de ontem
(21). Cerca de 300 participantes,
entre pessoas com deficiência, fa-
miliares, organizações da socieda-
de civil, conselhos de direitos e
população em geral marcaram
presença com cartazes, faixas e
muita animação. A ação integra a
XI Semana Municipal de Luta da
Pessoa com Deficiência, realizada
pelo Conselho Municipal de Pro-
teção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência (Com-
def), em parceria com a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

A caminhada percorreu a
rua Governador Pedro de Tole-
do, passando pela São José até
chegar na praça José Bonifácio
onde, além do encontro com to-
dos os participantes, a ação con-
tou, também, com a fala das au-
toridades presentes, roda cultu-
ral dirigida pelo artista Tony
Azevedo, apresentação musical
do Centro de Reabilitação Pira-
cicaba (CRP) e quick massagem.

Durante a caminhada, Mar-
celo Adriano, da Fraternidade de

Pessoas com Deficiência, se colo-
cou à frente com sua moto adap-
tada, chamando a população a
participar ao som da buzina. “É a
primeira vez que participo dessa
ação e vejo a importância dela,
porque reúne pessoas de várias or-
ganizações para, em uma só voz,
falar sobre seus direitos”, disse.

Wander Vianna Santos, re-
presentante da Smads e membro
do Comdef, falou sobre o propó-
sito de despertar a sociedade de
que a pessoa com deficiência é
pessoa de direitos. “Nós existi-
mos e as pessoas de forma geral
precisam aprender a se colocar
no lugar do outro e entender que
os direitos são para todos, para
o convívio em igualdade”.

Lucas Adriano Camargo,
32 anos, do CRP, ficou feliz em
participar da caminhada. “Além
de levar a sociedade à reflexão
sobre os nossos direitos, a ca-
minhada nos permitiu desen-
volver atividade física de for-
ma diferenciada, com pessoas
de outras entidades e em um
espaço público”, comentou.

Participaram do evento, re-
presentantes de conselhos de di-
reitos, SindBan e as organiza-
ções: Associação de Atendimen-

to a pessoas com deficiência vi-
sual de Piracicaba (Avistar), As-
sociação de Surdos Libras Pira-
cicaba e Região (Assupira), As-
sociação de Pais e Amigos dos
Alunos da Escola de Educação
Especial (Passo a Passo), Espa-
ço PIPA, Centro de Reabilitação
de Piracicaba, Associação Pres-
biteriana – Projeto Crescer e As-
sociação Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae) e Fraternida-
de de Pessoas com Deficiência.

AÇÕES NA SEMANA DE
LUTA – A Semana Municipal
vem trabalhando a temática Bar-
reiras Atitudinais, com ações que
visam mobilizar e sensibilizar a
sociedade sobre a importância do
desenvolvimento de meios de in-
clusão para a garantia dos direi-
tos da pessoa com deficiência que
ainda enfrenta obstáculos sociais,
educacionais e profissionais.

Ao todo, mais de 1.000
pessoas participaram nas ações
realizadas durante a Semana
Municipal que contou com ro-
das de conversa, capacitação e
a caminhada da inclusão.

A programação segue no dia
25/09, das 14h às 16h, na Escola
do Legislativo, com roda de con-
versa sobre a pessoa com deficiên-

Divulgação

Trajeto durante a caminhada da Inclusão de 2023

cia e atividade motora. A ativida-
de contará com a participação dos
facilitadores Eduardo Azzini, edu-
cador físico e especialista em Ati-
vidade Motora Adaptada, e Eli-
sângela da Silva Oliveira, coorde-

nadora do Comdef e conselheira
desde 2015, coordenadora da Cen-
tral de Fisioterapia Municipal.

Também no dia 25, haverá
palestra para estudantes do Fun-
damental II, da Escola Estadual

Pedro Moraes Cavalcanti, com os
membros do Comdef, Wander Vi-
anna Santos e Márcio Domingues.
Na oportunidade abordarão o
tema Barreiras Atitudinais e o co-
tidiano da pessoa com deficiência.
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Bebel: “Governo cumpre promessa
e apresenta PL que garante APD
em local de livre escolha”
O secretário da Educação, Renato Feder, foi cobrado em reunião da Comissão
de Educação e Cultura; garantiu que enviaria uma propositura à Alesp

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Huuuummmm eu acho que
"ocê" num "carmô" ainda.

- Neguinho tá doido de "réi-
va" por que "num dá" para
cornetar agora.

- Mas se os resultados não
forem como o planejado o
gestor Douglas Pimenta e
os diretores de futebol Ar-
naldo Bortoleto vão ter que
ter muita serenidade.

- Se invicto na competição,
apenas um gol tomado e na
semifinal com chances re-
ais de passar para a final e
voltar ao cenário nacional já
tomam "cornetadas", ima-
gina se der ruim.

- A Briosa já é conhecida do
Nhô-Quim, em 2022 o XV
passou e foi para a final.

- Em 2023 vejo um XV ain-
da mais forte e maduro
para buscar o caneco.

- Mas como dizia minha avó:
"cautela e canja de galinha
não faz mal a ninguém".

- Pelo que os dois times apre-
sentaram ao longo da dispu-
ta, a Portuguesa conseguiu
um feito heroico ao eliminar o
Noroeste de Moisés Ergerth.

- O time de Bauru tem um
elenco melhor e já vinha com

a base da série A2, já a brio-
sa fez várias mudanças.

- Só para dizer a quem
queira interessar, a Portu-
guesa de Desportos não
terá calendário nacional
em 2024, e olha que o in-
vestimento foi alto.

- Vou cravar 0x1 XZÃO em
Santos e 2x0 no Barão.

- O torcedor fez uma festa
maravilhosa na última sexta
feira no "Barão" quando acen-
deu as lanterninhas de celu-
lar, gritou olé, fez dancinha e
tudo que tinha direito, mes-
mo com o barulho exagera-
do dava para ouvir os torce-
dores gritando: "vai XVZÂO".

- Outra coisa linda de se
ver foi a nova faixa da torci-
da ARXV: "XV de Piracica-
ba, tudo por ti, nada de ti".

- Carlinhos Leite e todos
integrantes da ARXV dão
um show a parte no quesi-
to "torcer".

- Torcedor a festa é sua,
grite, pule, dance, acenda
lanterna, xingue, aplauda,
vaie e elogie, nada nem
ninguém pode dizer o que
você deve ou não fazer nas
arquibancadas.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time"...

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, gestor de
varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim

Divulgação

Durante a reunião da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, a deputada
Professora Bebel questionou o secretário Renato Feder, sobre a APD fora da escola

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) comemora o en-
vio, nesta quinta (21) de projeto
de lei pelo governo estadual que
garante as Atividades Pedagógi-
cas Diversificadas (APD) aos pro-
fessores da rede estadual de en-
sino em local de livre escolha,
atendendo uma reivindicação da
Apeoesp e do seu mandato popu-
lar. Bebel, que é segunda presi-
denta da Apeoesp, destaca que em
audiência pública na Comissão de
Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, no dia último dia 20
de junho, o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, foi
cobrado e garantiu que envia-
ria uma propositura à Casa
para regulamentar a APD.

Naquela audiência da Comis-
são de Educação e Cultura, da
qual é presidenta, a deputada Pro-
fessora Bebel  questionou Renato
Feder sobre pontos relacionados
à escola pública e para os profissi-
onais da educação, como as con-
dições de trabalho; as Atividades
Pedagógicas Diversificadas (APD)
em local de livre escolha: a volta
da falta-aula (acabando com o
abuso de que se desconte o dia todo
quando o professor atrasa alguns
minutos); aplicação correta do
piso salarial nacional como reajus-
te e não abono; sobre a recupera-
ção da carreira do magistério;
mais concursos públicos para
atender a necessidade de efetiva-
ção de 98 mil professores tempo-

rários e condições dignas de con-
tratação para os professores da
categoria O, com estabilidade até
que haja concursos. Também
questionou a classificação para
atribuição de aulas por tempo de
serviço, cursos e concursos, o fim
desse modelo de “novo” ensino
médio, entre outras questões rela-
cionadas ao magistério estadual.

Em sua resposta, o secretário
Renato Feder reafirmou compro-
misso de flexibilizar o cumprimen-

to das APDs (fora da escola); rever
o regime de falta dia: estudar a
convocação de mais professores
além das 15 mil vagas do concur-
so; descongelar a evolução na car-
reira do QAE; reduzir o número
de estudantes nas classes super-
lotadas; retirar da classificação
dos professores a jornada como
principal fator; realizar o paga-
mento do ALE (Adicional de Lo-
cal de Exercício) em folha suple-
mentar e publicar novo decreto.

Com o envio do projeto que
regulamenta as Atividades Peda-
gógicas Diversificadas (APD) em
local de livre escolha do profes-
sorado, a Professora Bebel diz que
estará articulando junto à presi-
dência da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo para
que paute para votação o mais
breve possível a propositura.
“Agora, a nossa luta é para que
este projeto seja levado a plená-
rio para ser aprovado”, ressalta.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para

rhpiracicaba@hotmail.com
WhatsApp (19) 984063682

FALECIMENTOS
SR. JOVENTINO GOMES DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 87 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Gomes da Silva e da
Sra. Minervina Pereira de Souza, era
viúvo da Sra. Maria Nazaré dos
Santos; deixa os filhos: Eliete Go-
mes da Silva, viúva do Sr. Italo Jor-
ge da Silva; Aldinete Gomes dos
Santos, casada com o Sr. Zelino
Almeida dos Santos; Edvaldo Go-
mes da Silva, casado com a Sra.
Rosineide Alves de Moura; Luzine-
te Gomes dos Santos, casada com
o Sr. Fernando dos Santos; Maria
Jose da Silva, casada com o Sr. Jose
Luiz da Darci; Edileuza Gomes dos
Santos, casada com o Sr. Nivaldo
Pereira dos Santos; Jose Aldo da
Silva; Jose Edson Gomes da Silva,
casado com a Sra. Alexandra da
Silva Pinheiro Gomes; Josefa Go-
mes da Silva; Maria Cicera da Sil-
va; Edmilson Gomes da Silva; Ma-
ria Edvania Gomes Cardoso, ca-
sada com o Sr. João Cardoso;
Maria Marli Gomes; Maria Marlene
Gomes da Silva, já falecida e Jose
Ailton Gomes da Silva, já falecido.
Deixa netos, bisnetos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e

amigos. O velório ocorreu ontem das
11h00 às 14h45 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 15h00 para
a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR SR. VALDEMAR
GALLINA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 78 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Gallina e Sra.
Virginia Scanholatto Gallina, era
casado com a Sra. Lucy Maria
Scaglia Gallina; deixa os filhos:
Flavio Serafin Gallina; Drº. Andre
Serafin Gallina, casado com a Drª.
Andrea Senna Pessoto Gallina
Serafin e Paulo Henrique Scaglia
Gallina. Deixa netos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para referida ne-

crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MICHAEL DOS SANTOS BAR-
RETO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 34 anos, filho do Sr. Mano-
el Messias Muniz Barreto e da Sra.
Eunice dos Santos Barreto. Deixa a
filha Agata Emidio Barreto, irmão,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVANETE FERREIRA DE
ARAUJO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 57 anos, filha dos
finados Sr. Ormidio Ferreira de
Araujo e da Sra. Aurea Ferreira
de Araujo, era casada com o Sr.
Everaldo Odair da Rocha; deixa os
filhos: Guilherme Araujo da Rocha,
casado com a Sra. Maiara; Kaio
Araujo da Rocha, casado com a
Sra. Naiara e Mateus Ferreira de
Araujo, casado com a Sra. Gleice

Aline Angelocci. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO APARECIDO DA
SILVA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho dos fi-
nados Sr. Francisco da Silva e da
Sra. Santina Segueze, era casa-
do com a Sra. Ana Maria Correa
da Silva; deixa os filhos: Tatiane
da Silva de Moraes, casada com o
Sr. Cleyton Timoteo de Moraes e
Priscila Aparecida da Silva Santos,
casada com o Sr. Anderson Apa-
recido dos Santos. Deixa netas,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Sa-
fira”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
RADIALISTA  LAIR BRAGA faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 69 anos de idade e era casado
com a Sra. Regina Aparecida Ame-
lia de Souza Silva Braga. Era filho
do Sr. José Braga e da Sra. Adelia
Caetana Braga, falecidos. Deixa os
filhos: Menderson Silva Braga, Me-
lissa Silva Braga casada com Ro-
drigo Antunes Faria, Michela Silva
Braga, Maxwell Silva Braga casa-
do com Julia Chloe de Souza Nova-
es. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O velório ocorrerá hoje
na Sala Esmeralda no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba a partir
das 09:00h até as 14:45h e as
15:00h houve a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IVALDO SIMPLICIO DE AN-
DRADE faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 64 anos de ida-
de e era filho dos finados Sr. José
Simplicio de Andrade e da Sra.
Maria Angelita de Andrade.  Deixa
os filhos: Iudevam Simplicio de An-
drade, Idivam Simplicio de Andra-
de casado com Vanuzi Ana da Sil-
va, Antôia Patricia de Andrade.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 13:30 hs saindo a
urna mortuária da residência da
família situada á R. Carmen da Sil-
va Rodrigues, 161 – Santa Rosa,
seguindo para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. À família e amigos

enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LEONICE APARECIDA QUE-
LLIS SCHIAVI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Antonio Schiavi. Era filha do
Sr. Luiz Quellis e da Sra. Lydia
Filliettaz Quellis, falecidos. Deixou
os filhos: Mariana Schiavi casa-
da com Rogerio Marques Dias,
Rafael Jose Schiavi casado com
Daniela Oliveira Correia. Deixa
ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velorio Parque
da Ressurreição  - Sala B, seguin-
do para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ALVES
DOS SANTOS faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 73
anos de idade. Era filha da Sra.
Aurora Alves dos Santos, faleci-
da. Deixa os filhos: Neide Apareci-
do Santos Souza, Vaneide de Fati-
ma Santos Souza, Vanderlei de
Jesus Santos Souza casado com
Viviane Cristina Souza e Souza,
Sidney Santos Souza casado com
Josiane Caetano. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 10:00hs,  saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Ressur-
reição - Sala C, seguindo em auto

fúnebre para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSA BARBOZA
COUTO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Luiz Couto.
Era filha dos finados Sr. Benedicto
Barboza e da Sra. Maria Elisa Luiz
Barboza. Deixou os filhos: Valdeli-
za Augusta Adario; Vanessa Paes
da Silva casada Valter Paes da Sil-
va; Matheus Henrique Adario ca-
sado com Charlene Adario; Vivia-
ne Souza casada com Keiton Sou-
za; Jessica Pessato da Cruz casa-
da com Rafael Pessato da Cruz.
Deixa ainda netos, bisnetos e de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se  ontem ás
16:30hs, saindo a urna mortuária

do Velório da Saudade - Sala 03,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ RIBAMAR MORAIS fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba
aos 62 anos de idade e era filho da
finada Sra.Zilmar Francisca de
Morais.Deixa as filhas: Cássia, Ma-
ria da Conceição e Morgana.Deixa
netos, demais parentes e amigos.O
seu corpo foi transladado para aci-
dade de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem ás 16:00 h sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal de São Pedro –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em ja-
zigo da família.À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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 Marcos Romanos Benatti repostou fotos
da apresentação de rock da Banda Carne de
vaca, ocorrido no último final de semana no
Oficina Bar ao lado dos demais integrantes. O
músico assim como seus colegas de palco
eram só satisfação pelo êxito da apresentação.

PERSONALIDADE EM DESTAQUE

CURTIDINHAS

Seu nome: Juliana Aparecida Franco
Gaia
Nascido em que cidade: Piracicaba
Qual é sua maior qualidade? Ouvir as
pessoas
E seu maior defeito? Ser imediatista
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? A espiritualidade
O que mais aprecia em seus amigos? A
determinação, espírito de vamos em
frente
Sua atividade favorita é: Ouvir música e
ler
Qual é sua ideia de felicidade? Saúde
em abundância
E o que seria a maior das tragédias? A
impossibilidade
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Nunca tive esse pensamento
Qual é sua viagem preferida? Maresias
Qual é sua cor predileta? Preto
Uma flor? Orquídea
Um animal? Peixes
E seu prato favorito? Risoto com aspar-
gos
Quais são seus atores preferidos? Julia
Robert e Bread Pitt, Glória Pires Antônio
Fagundes, entre tantos outros
E seus cantores (as)? Abba, Elton John,
Cazuza etc
Seus filmes? Antigo hem! E o vento le-
vou
Que superpoder gostaria de ter? Dar fim
a desigualdade social
O que mais detesta? Pessoas soberbas
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Eu gostaria de reviver minha pri-
meira gestação
Como gostaria de morrer? Dormindo
Qual é seu atual estado de espírito? Ex-
tremamente perseverante
Que defeito é mais fácil perdoar? A po-
breza de espírito
Qual é o lema de sua vida? Constância
Momento preferido do dia? Contato com
meu universo profissional
No que pensa quando acorda? Em Deus

PERFIL
Eu Juliana sou técnica de en-
fermagem, o amor pela pro-
fissão vem de família, com-
posta por profissionais de
saúde desde meus pais, ao
longo dos anos, descobri o
quanto valorizo o toque, ou
seja, trabalhar com as mãos,
me entreguei a Reflexologia
Podal, foi amor à primeira
vista, já conhecia e desafiei
ser pioneira o maior encanto
é a repercussão em prevenir
doenças, aliviar dores, ouvir
pessoas e causar tamanho
bem-estar. Hoje tenho meu
espaço para receber a quem
busca relaxamento ou trata-
mento, foi um processo de
persistência. Também estou
exercendo o ofício de asses-
sora de comunicação do Pro-
jeto Paradas pro Sucesso.

Juliana Franco Gaia
Uma mania? Dormir com travessei-
ro entre as pernas
Gasta muito com? Uber kkkk
Sonho de consumo não realizado?
Minha casa própria
Lembranças de infância? Família
unida, primos, avós etc...
Em que ocasião mente? Se precisar
sair de uma situação ou ambiente
O primeiro beijo? Aos 16 anos kkkk
Uma vaidade? Com meus cabelos
Qual é seu maior pecado? Falar
tudo que penso mesmo que doa
O que é sagrado para você? Sem-
pre Deus onipotente
Do que não gosta no seu corpo? Não
respondeu
O que faria com um prêmio de mi-
lhões de reais? Primeiramente iria
consumar minha casa própria, fa-
vorecer minhas filhas, investir e
com certeza contemplar pessoas
que necessitam
Qual foi a maior tristeza de sua
vida? A partida de minha mãe
Como foi seu início de carreira?
Apaixonante com vários desafios,
que me fizeram ser quem sou hoje.
Um ponto turístico da sua cidade?
Amo teatro
Uma personalidade da sua cidade:
Admiração total pela escritora Car-
melina Piza
Um fato ocorrido na sua cidade?
Falta de estrutura em unidades de
saúde.
Um cantor e uma cantora da sua
cidade? Patrícia Ribeiro amoooo e
João Pedro
Um ator e uma atriz da sua cida-
de? Atores Jorge Lode e Elson de
Belém
O que falta na sua cidade? Entrete-
nimento.
Uma frase de incentivo: Seja sempre sua
melhor versão
Seu projeto mais recente é: Promover

 Tassia Guarnieri anunciou que o teaser
com as imagens dos registros da apresentação
do “Samba de banda” está no ar. A cantora
ressaltou o agradecimento a todos os envolvidos
principalmente sua banda e que em breve estará
disponível no seu canal do YouTube.

 Fernando Pires ou Lua Moraes está em
Salvador BA. O músico postou várias fotos do
diário de bordo pelos pontos turísticos
registrando as belezas naturais e culturais da
terra de Dorival Caymmi.

 Nathalia
Lopes esteve
em Sampa e
aproveitou para
fazer fotos super
estilosas. A atriz
que fez um
enorme sucesso
nos espetáculos
“O Primo da
California” e “Na
roça” frisou que
o passeio deixou
saudades.

 Ivete Cunha Machado postou um #TBT
na sua página relembrando um momento
incrível. A lembrança refere-se as
comemorações esse ano dos 135 anos do
Mercado Municipal com apresentação da
Orquestra Noiva da Colina.

 João Paulo e
André estão se
convidando para
casamentos dos
amigos. A dupla
brincou com uma
mensagem nas
redes sociais
enfatizando que
eles tocam em
casamentos e
quem quiser
contratar é só
chamar que
eles irão com
maior gosto.

 Carlos Oliveira
está todo
orgulhoso pela
maioridade do
filho. O fotografo
postou foto ao
lado do músico
Carlinhos
Oliveira que
completou 18
aninhos no último
dia 05 de
setembro.

 Lucia Bischof
estava
deslumbrante em
um figurino
altamente
glamouroso. A
bióloga e
presença
marcante nos
eventos da
cidade, postou
fotos em que
aparece no
ensaio fotográfico
a convite da
Corseteria Who‘s
that girl.

saúde através da terapia integrativa e
vender o aprendizado

Fonte assessoria
Fotos Pirarazzi

 Evinha do
Forró participou
do Programa do
Ratinho pelo SBT
na última segun-
da feira e foi a
grande Campeã
do quadro 10 ou
1000. A cantora
aproveitou para
tietar os artistas
como a apresen-
tadora Helen
Ganzarolli.

 Pa Moreno está
felicíssima com
mais uma
apresentação
musical. A cantora
foi convidada da
Orquestra
Sinfônica de
Limeira, com
homenagens as
Bandas metállica e
Led Zeppelin pelas
comemorações do
aniversário do
município paulista.
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa con-
vidamos o ilustre secretário de ação cul-
tural de Piracicaba para ser um colabo-
rador da coluna no intuito de fomentar

EVENTOS

COBERTURAS

ainda mais este segmento com registros
por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

A cantora Evinha do For-
ró foi bastante acarinhada na
sua festa de comemoração
de aniversario no último fi-
nal de semana. A artista reu-
niu familiares e amigos no
Boteco da Belica que canta-
ram os parabéns pra você

COMEMORAÇÕES
DO ANIVERSÁRIO

DA EVINHA DO FORRÓ

GUARANTÃ
Participei, na última quinta-feira, dia 14 de setembro, de uma
roda de conversa com participantes da Paixão de Cristo.
Tema: Paixão de ontem, hoje e amanhã.
Parabéns, a toda diretoria do Guarantã pela organização e a
todos os participantes. Encontro extremamente produtivo.
Paixão de Cristo 2024! Contém sempre com o nosso apoio!
Prefeitura de Piracicaba
Secretaria Municipal da Ação Cultural - SEMAC

SOM DA CENTRAL
Prestigiei, na última sexta-feira, dia 15 de se-
tembro, a abertura do “Som da Central”, reali-
zado pela IEQ Central de Piracicaba.
Em nome do meu amigo, Pastor e Vereador
@rerlisonrezende parabenizo todos os envolvi-
dos na organização. Foi um lindo evento!!

BAILE DE ANIVERSÁRIO
Prestigiando, no último dia 15 de setembro, o
“Baile de Aniversário do Clube Coronel Barbo-
sa” - 83 anos de história em nossa cidade! Foi
uma linda festa! Parabéns a toda diretoria!

10ª CAMINHADA COM HUMOR DE PIRACICABA
Integra a programação da 50ª edição do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, foi um show no último domingão, dia 17
de setembro!
Realizado pela Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semac -
Secretaria Municipal da Ação Cultural e Cedhu - Centro Nacio-
nal de Documentação, Pesquisa, e Divulgação do Humor Gráfico
de Piracicaba.

“BEM-VINDO AO ENGENHO”
Todos os domingos, no Engenho Central, das
10 às 12 horas, piracicabanos e turistas são
recepcionados por nossos artistas, e no último
domingo foi mais um grande sucesso, foi a vez
do querido Juca Ferreira e Banda, que esquen-
tou nosso Engenho com muito samba.
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural e Centro de Documentação e Cultura Ne-
gra de Piracicaba.

5ª PIRA NOS BAIRROS
No último sábado, a Prefeitura de Piracicaba
realizou a cerimônia especial para entrega da
revitalização da Escola Municipal Rachel de
Queiroz com a presença do prefeito Luciano
Almeida, Secretários, Vereadores e demais
autoridades. Mais um grande sucesso, com
1.685 atendimentos. Parabéns a todos envolvi-
dos!!!! Prefeitura de Piracicaba
Secretaria Municipal da Ação Cultural - SEMAC

SAMBA
DO PÃO
No último sá-
bado, no En-
genho Cen-
tral, prestigiei
a  pr imei ra
apresentação
do Samba do
Pão, uma roda
de samba co-
mandada por
membros do
terre i ro  de
umbanda Ten-
da Pai Omulu
e Baiano Juscelino, coordenado por Pai Gabriel de Xangô.
Na roda de samba, o grupo apresentou contos dos terreiros
e sambas populares.
O grupo foi criado para conectar dois universos: a música, por
meio do samba, com as religiões de matriz africana. O Pão é
uma sequência de batidas com a mão, que tem o objetivo de
saudar os orixás.
Parabéns, a todos os envolvidos pela organização.
Apoio: Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semac - Secreta-
ria da Ação Cultural e do CDCPN - Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra de Piracicaba.

FEIRA DE DISCOS E CDS EM PIRACICABA
Aconteceu no último final

de semana na Brejaria locali-
zado no Bairro alto, a Feira de
Discos e CDs, organizada por
Rodrigo Marques. Esta ação
percorre várias cidades e tem
como objetivo reunir colecio-
nadores de música; levar Dis-
cos de Vinil e CDs para o “ga-
rimpo” (como carinhosamen-
te denominam a busca por
itens raros para suas cole-
ções) e difundir a cultura do
colecionismo musical e da
preservação do patrimônio
artístico e histórico presente
nas mídias físicas. A Feira de
Discos é adaptável a vários
tipos de ambientes, como ba-

res, shoppings, centros cultu-
rais e escolas. São realizadas
em dois formatos predomi-
nantes: O primeiro é a expo-
sição do acervo da Warlock
Discos, que demanda uma
área disponível de 3 x 1,5
metros. O segundo é a Feira
de Discos completa, com
quantos expositores forem
adequados para o perfil do
espaço e da cidade. Conta
com um grupo de mais de 30
expositores de várias cidades
de São Paulo, Rio de janeiro,
Minas Gerais e Paranã, cada
um com seu perfil de acervo.
A curadoria os seleciona de
forma que todos os presen-

com descontração e contenta-
mento além é claro que não
poderia faltar a cantoria. Evi-
nha estava feliz da vida com a
grande quantidade de pesso-
as que se fizeram presentes.

Fotos Pirarazzi

tes encontrarão discos que
gostam. Para a Feira de Dis-
cos acontecer é necessário
apenas de um espaço cober-
to, iluminado e seguro. O
evento tem público cativo,
atrai pessoas de vários perfis
e também turistas, e pode
acontecer sozinho ou junto
com outras atividades culturais.
O desejo é chegar a novos lu-
gares e receber convites e di-
cas de espaços e cidades. Para
mais informações, entrar em
contato pelo WhatsApp 19
993313607, com Rodrigo.

Fonte Perfil da Feira
Fotos Pirarazzi

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade em destaque é Juliana Franco Gaia, asses-
sora de comunicação do Projeto paradas pro sucesso. O quadro Andanças
culturais com a presença do secretário de cultura Carlos Beltrame presti-
giando os eventos culturais, além das famosas curtidinhas e a agenda
cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,
lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho
num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos

nossos leitores e somos vistos por renomadas personalidades e empresas
do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 222 setembro /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.
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COBERTURA

O TALENTO DE ALESSANDRO PENEZZI EM SHOW INTIMISTA
O músico piracicabano Alessandro Penezzi

fez um show intimista no Espaço Cultural Diti-
nha Penezzi, local onde foi a residência da sua
avó, primeira vereadora negra de Piracicaba.
O show que reuniu amigos e familiares promo-

vido pelo Coletivo Rede Cultural marca a pré
estreia do Projeto Penezzi Choro Camp, pri-
meiro festival de choro a ser realizado em meio
à natureza, de 21 a 24 de setembro, em Piraci-
caba/SP. Penezzi estava super a vontade ao

tocar clássicos da música popular brasileira,
dividiu o palco com Chicoca e sua mãe que foi
sua primeira referência musical. Também deu
oportunidade para o jovem músico Henry que
está começando carreira na música. Na oca-

sião foi lançado oficialmente a marca de cami-
sas Capivara T. Shirt, idealização de Dalton
Penezzi em parceria com a MCS uniformes, com
venda exclusiva no Brechó da Deinha.

Fotos Henry do Rock

GUARANTÃ FAZ ENCONTRO PARA REUNIR ASSOCIADOS E EX-DIRETORES
EM BREVE SERÁ ANUNCIADO O NOVO DIRETOR DA PAIXÃO DE CRISTO DE PIRACICABA

Na noite de ontem, dia 14 de setem-
bro, a diretoria recém-eleita da Associ-
ação Cultural e Teatral Guarantã reuniu
associados, ex-presidentes e diretores
da associação, além de artistas e pes-
soas que já passaram pela direção da
Paixão de Cristo de Piracicaba para uma
conversa inicial visando os preparativos
para o espetáculo de 2024, a reunião teve
a presença do secretário de Ação Cultu-
ral, Carlos Alberto Lordello Beltrame

O encontro aconteceu na sede do
grupo Guarantã e, além dos integran-
tes da nova diretoria, que é composta
pelo presidente Marcelo Leandro Tor-
rezan e o vice-presidente, Deiwson
Jean de Sousa, e contou ainda com os
demais membros: Rosângela Pereira,
Camila Beatriz Sousa Feo de Lara e
Maristela dos Santos Sousa.

“Esse é um primeiro movimento que
prevê a integração de antigos e novos
associados da Guarantã Associação para
se discutir a próxima edição da Paixão de
Cristo de Piracicaba. Queremos ouvir as
pessoas, suas opiniões e sugestões para
a encenação, bem como um caminho ser
seguido para o futuro do espetáculo”, afir-
mou Torrezan que assume pela primeira
vez a presidência do grupo.

Sobre os preparativos para edição de
2024 da Paixão de Cristo de Piracicaba, o
presidente do Guarantã informou que, em
breve, será anunciado a direção artística
do espetáculo do próximo ano.

“Já estamos trabalhando arduamen-
te para que a Paixão de Cristo de 2024
seja um espetáculo daqueles que todos
gostam de assistir e, para isso, estamos
ouvindo as pessoas que passaram pelo

Guarantã, seja como diretores, dirigen-
tes ou, simplesmente, voluntários. O im-
portante é captar as impressões e lem-
branças de edições passadas”, comple-
tou Torrezan.

Fonte Engenho da notícia

FLAAM PRORROGA PRAZO PARA DIA 30/09
DO PRÊMIO MAGALI BERGGREN COMELATO

O objetivo é estimular a
escrita em adolescentes do 9º
ano do Ensino Fundamental II
e Ensino Médio da rede pública
e particular. Para participar,
basta ser estudante regular-
mente matriculado e preencher
a ficha de inscrição disponível
no link https://forms.gle/
3EerE83kKGjkDKWP8.

A inscrição é gratuita, sen-
do que o tema do Concurso é
mistério ambientado em terri-
tório brasileiro. Vale ressaltar
que o gênero é conto e deverá
ter até 3 mil toques (letras)
incluindo espaços.

Fonte reprodução
redes sociais

PALAVRAS DE LAIR BRAGA
Esta é a foto que eu

queria adicionar no meu
perfil depois de todo o
trabalho concluído. Ela
simboliza o meu “calvá-
rio” e o início de uma
nova etapa. A todos que
confiaram em nós o
meu muito obrigado!!!

Créditos da ima-
gem: meu amigo o ar-
tista plástico Palmiro
Romani

Postagem feita em
novembro de 2020 após
encerrar seu mandato
como vereador na Câ-
mara de Vereadores de
Piracicaba.

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR RUBINHO DE ÁVILA#PirarazziIndicaEDaADica Rubinho
de Ávila es-
colheu uma
música auto-
ral para par-
ticipar do Pa-
radas pro
Sucesso des-
ta semana.

Natural
de Piracica-
ba, Rubinho
é músico,
compositor
e professor
de música.
Estudou vio-
la caipira na
Universida-
de Livre de
Música Tom Jobim, em São Paulo e, hoje, trabalha com tri-
lhas sonoras e como educador musical e pesquisador da cul-
tura popular do Brasil e do mundo. Como produtor musical,
idealizou o histórico álbum Cururu ao Vivo – Nhô Serra e Zico
Moreira, gravado em 1997, no Sesc Piracicaba.

Fonte assessoria de comunicação Paradas pro sucesso
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